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П О Д П И С А Н И Е  С О В Е Т С К О -  
ГВИНЕЙСКОГО КО М М Ю Н ИКЕ

В Большом Кремлевском дворце 
26 ноября состоялось подписание 
Совместного советско -  гвинейского 
коммюнике.

Коммюнике подписали первый за
меститель Председателя Совета Ми
нистров СССР Ф. Р. Козлов и Прези
дент и Председатель Правительства 
Гвинейской Республики Секу Туре.

При подписании документа при
сутствовали А. Б. Аристов, Л. И. 
Брежнев, К. Е. Ворошилов, Н. Г.

Игнатов, А. И. Кириченко, 0. В. Ку
усинен, Н. А. Мухитдинов, М. А. 
Суслов, Е. А. Фурцева, Н. М. Швер
ник, П. Н. Поспелов, А. Н. Косыгин, 
Д. С. Полянский, Председатель Пре
зидиума Верховного Совета РСФСР 
Н. Н. Органов, министры ’ СССР 
А. А. Громыко, Н. А. Михайлов, 
Н. С. Патоличев и другие.

С гвинейской стороны были пред
седатель Национального собрания 
Сайфулай Диалло, Министр внут
ренних дел и безопасности Кейта

Фодеба, посол Гвинейской Респуб
лики в СССР Сейду Конте.

Президент Секу Туре после под
писания документа обменялся дру
жескими рукопожатиями с советски
ми руководителями.

Во время подписания советско- 
гвинейского коммюнике присутство
вали многочисленные представители 
советской и иностранной печати, 
радио, телевидения и кинохроники.

(ТАСС).

Совместное советское 
гвинейское коммюнике

С 19 по 27 ноября с. г. в Советском Союзе нахо
дился с официальным визитом Президент и Председа
тель Правительства Гвинейской Республики Секу 
Туре.

Президента и Председателя Правительства Гвиней
ской Республики в его поездке в СССР сопровождали: 
председатель Национального собрания Гвинейской Рес
публики Сайфулай Диалло, Министр внутренних дел и 
безопасности Фодеба Кейта, посол Гвинейской Респуб
лики в СССР Сейду Конте.

Помимо пребывания в Москве, высокий гость и 
сопровождающие его государственные деятели Гвинеи 
посетили города Ленинград, Тбилиси и черноморский 
курорт Гагра.

Во время пребывания на Черноморском побережье 
Кавказа Президент Гвинейской Республики и сопро
вождающие его лица были приняты Председателем 
Совета Министров СССР Н. С. Хрущешм. Между 
Н. С. Хрущевым и Секу Туре состоялась теплая дру
жеская беседа и имел место обмен мнениями по вопро
сам советско-гвинейских отношений и по ряду акту
альных международных проблем.

В Москве в официальных встречах и беседах ^с 
Президентом и Председателем Правительства Гвиней
ской Республики приняли участие: Председатель Пре
зидиума Верховного Совета СССР К. Е. Ворошилов, 
первый заместитель Председателя Совета Министров 
СССР Ф. Р. Козлов, заместитель Председателя Совета 
Министров СССР и председатель Госплана СССР 
А. Н. Косыгин, Министр иностранных дел СССР 
А. А. Громыко,

Стороны признали, что в целях дальнейшего ослаб
ления существующего международного напряжения и 
создания атмосферы дружбы и доверия между всеми 
государствами следует как  можно скорее разрешить 
проблему разоружения и безотлагательно добиться 
прекращения ядерных испытаний. В этой связи Пре
зидент Секу Туре заявил, что Правительство Гвиней
ской Республики высоко оценивает усилия Правитель
ства Советского Союза, направленные на разрядку 
международной напряженности и укрепление ■ мира, 
что неотделимо от безусловного права народов на 
независимость и от факторов, способствующих между
народному сотрудничеству.

Ф. КОЗЛОВ,
первый заместитель Председателя 

Совета Министров 
Союза Советских Социалистических 

Республик
Москва, 26 ноября 1959 года.

Правительство Гвинейской Республики придает осо
бое значение в деле установления атмосферы подлин
ного доверия и взаимопонимания в международных 
отношениях недавнему визиту Председателя Совета 
Министров СССР Н. С. Хрущева в Соединенные Шта
ты Америки и предстоящему визиту Президента Сое
диненных Штатов Америки в СССР. Президент Секу 
Туре заявил также, что Правительство Гвинейской 
Республики всецело поддерживает предложения Со
ветского Союза о всеобщем и полном разоружении, 
внесенные на рассмотрение 14-й сессии Генеральной 
Ассамблеи Организации Объединенных Наций, и выра
зил пожелание, чтобы средства, которые высвободи
лись бы в связи с разоружением, могли служить кон
структивным целям и, в частности, поднятию уровня 
жизни в слаборазвитых странах,

Со своей стороны Советское правительство заявило, 
что оно с полным пониманием относится к  проводимой 
Правительством Гвинейской Республики миролюбивой 
внешней политике, основанной на принципах позитив
ного нейтралитета.

Во время бесед было высказано также единодушное 
мнение о том, что одной из важнейших задач нашего 
времени является ликвидация позорной колониальной 
системы и что народы Африки, ка к  и народы других 
континентов, должны беспрепятственно пользоваться 
правом на национальную независимость.

В ходе состоявшихся переговоров стороны конста
тировали успешное развитие дружественных советско- 
гвинейских отношений, основанных на принципах 
мирного сосуществования: взаимного уважения терри
ториальной целостности и суверенитета, ненападения, 
невмешательства во внутренние дела друг друга, ра
венства и взаимной выгоды.

Стороны с удовлетворением отметили, что заклю
ченные между ними ранее соглашение о товарообороте 
и платежах и соглашение об экономическом и техни
ческом сотрудничестве содействовали плодотворному 
экономическому сотрудничеству между обеими стра
нами.

Воодушевленные стремлением к  дальнейшему раз
витию культурных связей между обоими государства
ми, стороны заключили соглашение о культурном 
сотрудничестве между Союзом Советских Социалисти
ческих Республик и Гвинейской Республикой.

СЕНУ ТУРЕ,
Президент и Председатель 

Правительства 
Гвинейской Республики,

___  Ф

Вторая сессия 
Верховного 

Совета РСФСР

Митинг дружбы между народами 
Советского Союза и Гвинейской Республики

26 ноября в Большом Кремлев
ском дворце москвичи встретились с 
выдающимся государственным и по
литическим деятелем Гвинейской 
Республики —  Президентом и Пред
седателем Правительства Секу Туре, 
находящимся в Советском Союзе с 
официальным визитом по приглаше
нию Председателя Совета Минист
ров СССР Н. С. Хрущева.

В зале заседаний Большого Крем
левского дворца собрались передови
ки  московских заводов, фабрик и 
новостроек, ученые, деятели куль
туры, представители общественно
сти. Среди присутствующих —  ми
нистры, депутаты Верховных Сове
тов СССР и РСФСР, воины Совет
ской Армии, учащаяся молодежь из 
стран Африки. В ложах —  члены 
дипломатического корпуса, совет
ские и иностранные журналисты.

Под сводами- дворца раздались 
бурные рукоплескания, когда в пре
зидиуме появились Президент Гви
нейской Республики Секу Туре и 
Председатель Президиума Верховно
го (Совета СССР К. Е. Ворошилов, 
товарищи А. В. Аристов, Л. И. 
Брежнев, Н. Г. Игнатов, А. И. Ки 
риченко, Ф. Р. Козлов, 0. В. Кууси
нен, Н. А. Мухитдинов, М. А. Сус
лов, Е. А. Фурцева, Н. М. Шверник, 
П. Н. Поспелов, Д. С. Полянский, а 
также спутники высокого гостя из 
Гвинеи.

Митинг краткой речью открывает 
председатель исполкома Моссовета 
Н. И. Бобровников. Торжественно 
звучат гимны Гвинеи и СССР.

С идущими от сердца словами 
приветствия к  гостям обращается 
депутат Верховного Совета РСФСР 
шлифовальщик автозавода им. Лиха
чева тов. Л. И. Куркин.

О большом уважении и интересе 
советского, народа к  истории, образу 
жизни и культуре африканских на
родов говорит директор института 
Африки Академии наук СССР, пред
седатель советской ассоциации 
дружбы с народами Африки профес
сор И. И. Потехин. Проявлением 
этого интереса явилось создание 
этой ассоциации, объединяющей ны
не в своих рядах широкие круги со
ветской общественности. Мы, члены 
ассоциации, продолжает ученый, 
ставим своей целью всемерно содей
ствовать взаимопониманию и укреп
лению дружбы между народами Аф
рики и СССР.

Затем слово предоставляется пер
вому .заместителю Председате.чя Со
вета Министров СССР Ф. Р. Козлову, 
тепло встреченному собравшимися.

Мы собрались здесь, говорит он, 
чтобы выразить чувства дружбы на
родов Советского Союза к  народу 
Гвинейской Республики. Во время 
поездки по СССР гвинейские гости 
могли убедиться в том, с какой го
рячей симпатией относятся совет
ские люди к  народам Африки, му
жественно борющимся за свободу и 
независимость. Важным событием в 
поездке наших гостей, продолжал 
Ф. Р. Козлов, явилась их встреча с 
Председателем Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущевым. Дружеские, 
сердечные беседы Президента Гви
нейской Республики с главой Совет
ского правительства займут, несом
ненно, видное место в развитии 
гвинейско-советской дружбы.

Мы особенно рады, продолжает 
оратор, приветствовать на советской 
земле одного из виднейших полити
ческих лидеров современной Афри
ки  —  Президента Секу Туре. Его 
работа в профсоюзах по объедине
нию трудящихся Африки, его руко
водство демократической партией 
Гвинеи, его роль в борьбе народных 
масс против колониализма получи
ли широкое признание.

Отметив, что йы являемся свиде
телями того, ка к  рушится оконча
тельно позорная система колониа
лизма, основанная на насилии и у г
нетении, Ф. Р. Козлов говорит: 
«Рассвет освобождения уже занял
ся над Африкой, он обещает ее на
родам радостный и солнечный 
день».

Отношения между СССР и Гвине
ей, продолжал Ф. Р. Козлов, строят
ся на основе принципов взаимного 
уважения, территориальной целост
ности и суверенитета, ненападения, 
невмешательства во внутренние де
ла друг друга, равенства и взаимной 
выгоды, мирного сосуществования и 
экономического сотрудничества. Со
ветский Союз оказывает не только 
моральную, но и материальную по
мощь независимым странам Востока. 
Об этом говорит, в частности, согла
шение об экономическом и техниче
ском сотрудничестве, которое заклю
чено между правительствами СССР 
и Гвинейской Республики.

В заключение своего выступления 
товарищ Ф. Р. Козлов подчеркнул, 
что между правительствами СССР и 
Гвинеи существует полное взаимо
понимание по всем вопросам, затра
гивающим их интересы. Будем же и 
впредь развивать экономические, 
политические и культурные связи 
между Советским Союзом и Гвиней

ской Республикой, укреплять со
трудничество наших стран в борьбе 
за ослабление международной на
пряженности и всеобщий мир.

Исключительно тепло встречен
ный присутствующими выступил 
Президент Секу Туре. Он поблагода
рил советских людей за дружествен
ный прием, отметив, что эта ра
душная встреча свидетельствует о 
братском уважении народов Совет
ского Союза к  народам Африки. 
Президент говорит, что Гвинея по
лучила от колонизаторов тяжелое 
наследие и сейчас Гвинейское Пра
вительство, демократическая партия 
Гвинеи и весь народ заняты работой 
по проведению коренных преобразо
ваний во всех областях жизни с 
тем, чтобы поскорее залечить язвы 
колониализма.

Мы убеждены, продолжал Секу 
Туре, что благодаря сотрудничеству 
со всеми народами мира мы сможем 
оснастить нашу страну современны
ми средствами производства мате
риальных благ, необходимых наше
му народу. Мы высоко ценим значе
ние тех отношений, которые Гви
нейская Республика поддерживает с 
рядом стран, в том числе с вашей 
страной, оказывающей нам огром
ную моральную и материальную 
поддержку.

Далее Президент говорит о том, 
что независимость Гвинеи неотдели
ма от независимости африканских 
народов. Наша республика, сказал 
он, рассматривает себя как инстру
мент в деле освобождения всех на
родов Африки. Говоря о том, что 
современный мир раскололся на два 
лагеря —  империалистических и 
антиимпериалистических стран. Се
ку  Туре указал, что африканские 
народы —  на стороне антиимпериа
листических стран, избравших сво
ей политикой мир и свободу для 
всех народов. В этой связи прези
дент Секу Туре подчеркнул, что 
страны африканского континента 
одобряют усилия Советского государ
ства, направленные на разрядку 
международной напряженности, на 
обеспечение мира во всем мире.

Глава гвинейского государства за
верил советский народ в неизмен
ных дружеских чувствах гвинейско
го народа и выразил уверенность в 
том, что дружеские отношения бу
дут развиваться и впредь. В заклю
чение своей речи Президент Секу 
Туре под бурные аплодисменты при
сутствующих провозгласил здравицу 
в честь гвинейско-советской друж
бы. (ТАСС).

26 ноября в Москве, в Большом 
Кремлевском дворце, состоялось за
ключительное заседание второй сес
сии Верховного Совета РСФСР. 
Председательствовал Председатель 
Верховного Совета РСФСР депутат 
В. И. Прохоров. Он сообщил, что по 
докладам о Государственном плане 
развития народного хозяйства 
РСФСР на 1960 год, о Государст
венном бюджете республики на 1960 
год и об исполнении бюджета за 
1958 год выступили 29 человек. 
Сессия принимает решение о пре
кращении прений.

С заключительным словом высту
пил заместитель Председателя Сове
та Министров РСФСР, Председатель 
Госплана РСФСР депутат В. Н. Но
виков. Сессия единогласно прини
мает Закон о Государственном плане 
развития народного хозяйства 
РСФСР на 1960 год.

Затем с заключительным словом 
выступил министр финансов РСФСР 
депутат И. И. Фадеев. Сессия утвер
дила государственный бюджет 
РСФСР на 1960 год по доходам и 
расходам в сумме 232.125.852 ты
сячи рублей, а затем приняла За
кон о Государственном бюджете 
РСФСР на 1960 год. Принимается 
также Постановление об утвержде
нии отчета об исполнении Государ
ственного бюджета РСФСР за 1958 
год.

Сессия переходит к  обсуждению 
третьего вопроса повестки дня —  о 
проекте Закона о порядке отзыва 
депутата Верховного Совета РСФСР.

Слово для доклада предоставляет
ся председателю Комиссии законо
дательных предположений Верхов
ного Совета РСФСР депутату 
В. И. Крестьянинову. Право отзыва 
депутата избирателями, подчеркнул 
он, является одним из основных 
принципов социалистической демо
кратии, выражением полновластия 
народа и гарантией действительной 
ответственности депутата перед на
родом.

Советский Союз, говорит тов. 
Крестьянинов, вступил в новый 
важнейший период —  период раз
вернутого строительства коммуниз
ма. Главным направлением в социа
листической государственности те
перь является всемерное развитие 
советской демократии, активность и 
самодеятельность широких народных 
масс в строительстве коммунистиче
ского общества. На нынешнем этапе 
еще больше возрастает роль Сове
тов, как самой массовой организа
ции трудящихся. Докладчик под
черкивает, что в последние годы 
неизмеримо возросла роль союзных 
республик в хозяйственном и куль
турном строительстве. Знарительно 
расширены их права в планирова
нии, решении вопросов развития 
промышленности и сельского хозяй
ства, в финансово-бюджетной рабо
те, законодательстве.

В этих условиях необычайно воз
растает ответственность и значение 
Верховного Совета Российской Фе
дерации и его депутатов. Чувство 
высокой ответственности перед на
родом должно быть присуще каждо
му депутату, ибо свои полномочия

он получил от народа и нет обязан
ностей почетней и ответственней, 
чем беззаветное служение своему 
народу. Если человек не выполняет 
волю народа, совершает поступки, 
несовместимые с высоким и почет
ным званием депутата, избиратели 
вправе отозвать такого депутата, 
лишить его полномочий.

Подробно охарактеризовав далее 
основные положения проекта Зако
на, В. И. Крестьянинов подчеркнул, 
что принятие его еще выше подни
мет ответственность депутатов пе
ред народом, будет способствовать 
укреплению их связей с трудящими
ся, привлечению широких масс к  
практической деятельности Совета 
по выполнению грандиозных задач 
коммунистического строительства.

В прениях по докладу выступили 
депутаты Н. Д. Вахнин (Коми 
АССР), Л. П. Лыкова (Смоленская 
область), Г. И. Андросов (Омская 
область), С. В. Сартаков (Читин
ская область). Все выступавшие 
подчеркивали большое значение 
проекта Закона о порядке отзыва 
депутата Верховного Совета Рос
сийской Федерации и высказались 
за его принятие.

Закон о порядке отзыва депутата 
Верховного Совета РСФСР при
нимается единогласно.

Сессия переходит к  утверждению 
Указов Президиума Верховного Со
вета РСФСР, принятых после первой 
сессии Верховного Совета РСФСР. 
С докладом по этому вопросу вы
ступил секретарь Президиума Вер
ховного Совета РСФСР депутат 
С. Д. Орлов, Сессия утверждает 
Указы.

После перерыва слово предостав
ляется кандидату в члены Прези
диума ЦК КПС(3, секретарю ЦК 
КЦее депутату П. Н. Поспелову.
По поручению партийной группы и 
Совета старейшин он вносит пред
ложение о Председателе Президиума 
Верховного Совета РСФСР. ЦК КПСС 
признал необходимым, говорит тов. 
Поспелов, чтобы Н. Г. Игнатов на
ходился на основной работе секре
тарем ЦК КПСС. Исходя из этого, 
вносится предложение об освобожде
нии его от обязанностей Председате
ля Президиума Верховного Совета 
РСФСР. Председателем Президиума 
Верховного Совета РСФСР рекомен
дуется избрать Н. Н. Органова, чле
на ЦК КПСС, депутата Верховного 
Совета РСФСР, заместителя Предсе
дателя Совета Министров РСФСР.

Сессия принимает постановления 
об освобождении депутата Н. Г. Иг
натова от обязанностей Председателя 
Президиума Верховного Совета 
РСФСР и об избрании Председателем 
Президиума Верховного Совета 
РСФСР депутата Н. Н. Органова.

В связи с избранием Н. Н. Орга
нова Председателем Президиума 
Верховного Совета РСФСР принято 
решение об освобождении его ог 
обязанностей заместителя Председа
теля Совета Министров РСФСР.

Вторая сессия Верховного Совета 
РСФСР пятого созыва объявляется 
закрытой.

(ТАСС).

ЗАПОРОЖЬЕ. В новом шамотно-обжиговом цехе огнеупорного за. 
вода закончен монтаж еще одной вращающейся печи. Длина печи 
60 метров. Все работы в цехе механизированы и автоматизированы. 

На снимке: новая вращающаяся печь.
(Фотохроника ТАСС),

ПЕРЕДОВИК! ЛЕСОЗАГОТОВОК
Подведены итоги социалистиче

ского соревнования лесозаготови
тельных пунктов, лесовозных дорог 
и мастерских участков леспромхо
зов за октябрь. Победителем в со
ревновании лесопунктов признан 
коллектив Черноярского лесопункта 
Зырянского леспромхоза. Ему при
суждено переходящее красное знамя 
совнархоза и облсовпрофа с выдачей 
первой денежной премии.

Вторая денежная премия при
суждена Калтайскому лесопункту 
Тимирязевского леспромхоза, тре- 

!тья —  Аргат-Юльскому лесопункту 
Аргат-Юльского леспромхоза.

Среди 
участков

коллективов мастерских 
победителями признаны

коллективы мастерских участков 
тов. Зорина Лайского леспромхоза и 
тов. Скуратовского Пышкино- 
Троицкого леспромхоза, которым 
присуждены переходящие красные 
знамена совнархоза и облсовпрофа 
и первые денежные премии.

Вторые места присуждены кол
лективам мастерских участков тов. 
Анусевича Колпашевского леспром
хоза и тов. Покровского Аргат-Юль
ского леспромхоза.

Третьи места присуждены кол
лективам мастерских участков тов. 
Плюснина Зырянского леспромхоза 
и тов. Соловых Асиновского лес
промхоза.

Г О Д О В О Й : П Л А Н
Ксишвктяв Парабельского 

строительного участка 23 но. 
ября завершил выполнение го
дового плава строительных ра
бот в общем объеме на 1 мил
лион 320 тысяч рублей. Строи
тели обязались дополнительно 
к плану до конца года произ
вести работ -на 1 2 0  тысяч руб
лей.

*»*
Асиновский горшщено-мби- 

нат ■ вьш-О'Лнил годовой илан и 
на 23 ноября дал валовой про
дукции сверх плана на 3 тыся- 
чи рублей. Первое место по 
производству заняла мастер

цеха Е. Ф. Крылова. Хоро-шо 
работает здесь молодежь. Се
кретарь комсомольской органи. 
зации электромонтер Н. Мо- 
жейко, КОМС0М10ЛКИ Р. Егеимова, 
А. Павлюк-ова и работница 
О. Рорбуль за образцовый труд 
награждены -похвальньши ли
стами райкома ВЛКСМ.

V
Рыбаки Александровского 

района уже 15 ноября сдали 
сверх годового плана 4.465 
центнеров рыбы. Первенство в 
соревнования держит колхоз 
«Советский Север».

Обгоняя время

Возвращение А, И. Микояна 
в Мехико

МЕХИКО, 26 ноября. (ТАСС).
Первый заместите.ть Председателя 
Совета Министров СССР А. И Ми
коян возвратился в Мехико после

четырехдневной поездки по стране. 

Он посетил города Монклова, Мон

террей, Сьюдад-Пемекс и Поса-Рика.

А

На снимке; Галина Усачева — шлифовщица цеха метчиков Том
ского завода режущих инструментов. Молодая работница сменную 
норму выполняет до 230 процентов.

Фото Ф. Хитриневича,

— Родовой план мы выпол
ним к концу ноября, —  гово
рит секретарь парторганизации 
завода «Республика» тов. Пок- 
ро-вский. —  И имеем все воз
можности дать сверх плана 
продукции на 450 тысяч руб
лей, как и принято в обязатель
стве коллектива.

Коллектив опережает время.
В эхом заслуга многих хоро
ших бригад и цех-ов. Одними из 
первых в Лкревновании посто
янно идут котельщики. Работ
ники цеха тт. Дударьков, Чай
ковский, Федоров ежесменно 
дают по полторы нормы, не от
стают от них котельщики 
тт. Дубов, Товчиха, Хо-дако-в.

Успех в с-оревяо-вавии прихо
дит к тем, кто постоянно ищет 
новые возможности для повы
шения производительности тру
да. Зима в этом году в Томске 
мягкая, но испытывать резер
вуары емкостью в 25 кубомет
ров, которые работники цеха 
готовят для нужд сельского 
хозяйства, нельзя и при не
большом морозе. Поэтому свар
ку резервуаров зимой обычно 
не вели. В этом году электро
сварщик тов. Ульман предло
жил, испытывая резервуары, 
применять не воду, а керосин. 
Простое предложение внедри
ли, и это позволило вести 
сварку резервуаров и зимой.

На счету тов. Ульмана нема
ло других рациона.чизаторских 
предложений. Он механизиро
вал вальцы для сгибания же
лезных листов, нредлошил 
штамп для вырубки флянцев к 
цистернам, что в два раза уве
личило производительность 
труда на этих операциях.

А  в механическо.м цехе заво
да первенство в соревновании 
держит, как всегда, бригада 
коммунистического труда Вик
тора Водзинского. В бригаде • 
много нового. Летом уехал 
Владимир Чернобаев, секре- 

. тарь комитета ВЛКСМ завода, 
душа бригады. Вместе с ним 
отбыл Юрий Тимофеев.

—  Первые дни мы, конечно, 
приуныли, —  рассказывает 
Виктор Водзинсний, . Ведь в.

бригаде-то нас всего четверо. 
Но скоро пришло доброе по- 
полнеше.

«Пополнение» “  Виктор 
Остовский и Владимир Азаров, 
придя в бригаду, быстро освои
ли опециальности токарей, сей
час выполняют нормы на 140—  
150 процентов. Хорошая рабо
та на производстве не мешает 
им учиться. Владимир посеща. 
ет курсы по подготовке в поли- 
те.хнический институт. Виктор 
Остовский — специальные кур
сы.

Успехи молодых рабочих ра
дуют весь коллектив механи- 
чес'ного цеха, а особенно их 
«учителей», товарищей по 
бригаде Николая Жаткина и 
Виктора Водзинского. Они —  
пример для всего, коллектива. 
Николай ежесменно выполняет 
2— 2,5 нормы, ОТЛИЧН10 учится 
в 1 0  классе школы рабочей 
молодежи. Он думает учиться в 
политехническом институте. 
Учится в десятом классе и 
Виктор Водзинсний.

Немало других передовых 
рабочих в цехе. Высокой про
изводительности труда доби
лись фрезеровщик тов. Маляв- 
ский, токари тт. Басалаев. Ка
шеваров, Алиферов, строгаль- 
шик тов. Калинин, слесарь тов. 
Дорошенко. Они каждую смену 
дают 180— 220 процентов нор
мы.

Коллектив завода осваивает 
новую продукцию. Вьшущена 
первая партия настольных 
сверлильных ставков. Осваи
вается производство прибора, 
автоматически замеряющего 
кубатуру бревна. Начато про
изводство новых запасных ча
стей к сельхо'эмашинам.

Начаты большие работы по 
реконструкции литейного цеха. 
В нем поставлены новая ваг
ранка, барабан для очистки 
литья, механизируется разлив
ка металла.

Коллектив завода настойчи
во борется за выполнение сво
их социалистических обяза
тельств первого года семилет
ки,

М. ФЕДОСЕЕВА.
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У КОЛХОЗНОЙ МЕЖИ
За последние годы несколько ожи

вилась научно-исследовательская 
работа, проводимая коллективом 
Нарымской государственной селек
ционной станции.

Полезную и нужную работу ве
дут селекционеры севера. Они раз
работали ряд ценных научно-обосно
ванных предложений для внедрения 
в сельскохозяйственное производст
во.

И все же научно-исследователь
ская работа станции не удов
летворяет возросших запросов кол
хозного производства. Отстает науч
ная разработка системы мероприя
тий, направленной на полное ис
пользование земельных ресурсов се
вера. Коллектив станции все еще 
слабо связан с колхозами своей зо
ны. недостаточно занимается изуче
нием и обобщением достижений пе
редовых колхозов, пропагандой пе
редового опыта и внедрением его в 
производство.

Одним из серьезных недостатков 
в работе станции является то, что 
научные сотрудники работают разоб
щенно друг от друга, интересуясь 
только своей темой. В этом сказы
вается ослабление воли научного 
совета. Он собирается редко, и, как 
правило, на его заседаниях лищь 
утверждаются научные отчеты и те
матические планы. Здесь не проис
ходит теоретических дискуссий, 
творческого обмена мнениями по 
спорным вопросам. Даже обсужде
ние годовых научных отчетов про
ходит тихо, без критических заме
чаний. Нередко специалисты с отче^ 
тами заранее не знакомятся.

Отсутствие активной творческой 
обстановки, действенного контроля 
за работой каждого сотрудника при
вело к  застою научной мысли у 
многих работников.

—  За последнее время на моих 
опытных делянках не бывал ни ди
ректор станции тов. Оскарев. ни его 
заместитель по научной работе тов. 
Пилипченко. —  заявил на одном 
из партийных собраний научный 
сотрудник тов. Кирносов. —  Я про
работал на станции 15 лет и те
перь встал в тупик...

О потере творческой перспективы, 
о самотеке в научно-исследователь
ской работе говорили на партийных 
собраниях сотрудники тт. Старо
стин, Карпович и другие.

Такие заявления говорят о не
благополучном положении с иссле
довательской работой. Они должны 
были вызвать тревогу партийной 
организации. Но того не случилось. 
Партийная организация остается от 
основного вопроса деятельности 
станции в стороне. В прошлом го
ду партийная организация дважды 
намеревалась обсудить вопрос о на
учно-исследовательской работе. Бы
ла даже создана комиссия из ком
мунистов •—  старших научных со
трудников В. И. Оскарева, Н. В. Кар
повича и Н. И. Рогачева по подго
товке этого вопроса. Однако дальше 
этого дело не пошло. Когда в янва
ре этого года на партсобрании 
вновь возник разговор о необходи
мости быстрее обсудить вопрос о 
состоянии научно-исследователь
ской работы, й . В. Карпович вы
ступил с просьбой освободить его 
от участия в комиссии:

—  Проверять работу тов. Пи
липченко. —  заявил он, —  мне не 
совсем тактично...

Коммунисты вновь записали в 
своем решении «не снимать с по
вестки дня вопрос о состоянии на
учно-исследовательской работы и 
заслушать его на открытом партий
ном собрании в феврале». Но в этом 
месяце собрание не состоялось, а в 
марте уже обсуждались другие во
просы, выступая по которым, тов. 
Оскарев вновь констатировал:

—  Ряд исследовательских работ 
ведется у  нас на низком научном 
уровне, слабо внедряются достиже
ния станции в практику колхозного 
производства...

И опять постановили:
«Заслушать на очередном соб

рании отчет о состоянии научно- 
исследовательской работы».

Следующее партсобрание состоя
лось лишь в июле после продолжи
тельного перерыва. И хотя речь шла 
о массово-политической работе в 
коллективе, коммунисты вновь по

вели разговор о низком уровне ис
следовательской работы и опять, в 
который уже раз. решили обсудить 
этот вопрос.

Наконец, такое собрание состоя
лось, но без соответствующей под
готовки и прошло формально. Пар
тийная организация оказалась лишь 
регистратором недостатков, а не ор
ганизатором перестройки работы 
станции в соответствии с задачами 
семилетки.

—  И после собрания научно-ис
следовательская работа течет у нас 
тем же спокойным руслом, —  гово
рит секретарь парторганизации тов. 
Карпович.

Секретарь парторганизации при
водит примеры, свидетельствующие 
о том, что тов. Пилипченко по-преж
нему глубоко не интересуется ис
следовательской работой молодых 
специалистов, не создает заинтере
сованности у работников в резуль
татах научных опытов. Такая по
становка работы привела к  затяги
ванию внедрения в производство ря
да новых перспективных сортов 
культур, научных предложений и 
рекомендаций.

С 1937 года станция ведет рабо
ту по селекции гороха. За это вре
мя изучена большая коллекция ме
стных и инорайонных сортов этой 
культуры. Научные работники при
шли к  выводу, что районированный 
сорт гороха «пушкинский» имеет 
ряд отрицательных качеств и тре
бует замены. В течение многолет
них опытов был улучшен этот сорт 
и созданы новые сорта, испытания 
которых показали, что по качеству 
они намного превосходят «пушкин
ский». Однако и до сих пор колхо
зы сеют горох сорта «пушкинский^.

Новые сорта задержались для пе
редачи Б производство из-за разоб
щенности в работе отделов, медли
тельности сотрудников в обобщении 
полученных результатов. Новый 
сорт гороха «нарымский-48/45» от
дел селекции и семеноводства за
планировал размножить в колхозах 
только в 1960 году.

Такой же пример можно привести 
с новым выведенным сортом-пшени
цы «нарымская-246». Эта пшеница 
сеется в ряде районов страны, а в 
зоне своей деятельности станция 
ничего не сделала, чтобы ее внед
рить.

Большим упущением партийной 
организации явилось то, что коллек
тив станции до сих пор не имеет 
семилетнего плана научно-исследо
вательской работы и внедрения 
своих результатов в практику кол
хозного производства. Научный со
вет на полгода затянул утверждение 
тематических планов, а планы ра
боты лабораторий на 1959 год и до 
сего времени не утверждались.

Первая тема в каждом тематиче
ском плане обычно отводится пред
ложениям по внедрению в сельско
хозяйственное производство меро
приятий, разработанных станцией.

На столе у директора станции 
лежит журнал учета проделанной 
работы по теме М  1. Здесь в хро
нологическом порядке ведется ре
гистрация выездов научных сотруд
ников в колхозы. Первым в 1959 
году такую запись открыл- тов. Пи
липченко. В соседнем колхозе 
«Искра Ильича» он провел беседу 
о повышении посевных качеств се
мян. Спустя полтора месяца о выез
де в другие соседние колхозы ■ 
имени Сталина и «За власть Сове
тов»— сделал запись тов. Рогачев. 
Здесь он провел ряд бесед. Выезжа
ли в колхозы Колпашевского района 
на несколько дней тт. Литвинчук, 
Карпович. В Парбигский и Бакчар- 
ский районы на семинар кукурузо
водов выезжал тов. Головин.

Вот и все записи. Несколько 
остальных встреч с практиками кол
хозного производства произошло на 
территории самой станции. Главное 
же то, что эти встречи и выезды 
мало оказали влияния на внедрение 
в производство достижений станции. 
Лекции и беседы не подкреплялись 
затем практическими делами. Даже 
колхозы Колпашевского района пла
нируют свое хозяйство без достаточ
ного учета достижений селекционе
ров. Это говорит о том, что в первом 
году семилетки станция оказалась в

стороне от практиче
ских задач развития се
верных колхозов.

Ведь, например, уже 
в этом году можно было внед
рить в колхозах шатровую у к 
ладку валков при раздельной 
уборке хлебов. Этот опыт стан
ция начала проводить еще три 
года тому назад. Селекционеры на 
практике доказали, что при этом 
способе хлебная масса при любой 
погоде доходит в 2 — 3 раза быстрее, 
полностью сохраняется урожай от 
порчи и прорастания, создается воз
можность вести раздельную уборку 
на низком срезе, независимо от гу 
стоты посева, степени засоренности 
и направления рядков. Зерно из 
шатровых валков получается более 
сухое, что сокращает расходы на 
его сушку, и в условиях неблаго
приятной погоды хлебная масса со
храняет свои качества в течение 
30— 45 дней.

В этом же году можно было бы 
распространить в колхозах раннее 
(августовское) лущение стерни, ко
торое позволит частично решить за
дачу борьбы с сорняками в системе 
зяблевой обработки почвы и даст 
возможность в плохих погодных ус
ловиях растянуть сроки взмета зяби 
без снижения последующих урожа
ев. Эти опыты проводились на 
станции еще с 1954 года и показа
ли, что урожай зерновых по зяби с 
ранним лущением на 3 — 4 центнера 
с гектара выше, чем при обычной 
зяблевой вспашке.

Много и других ценных агромеро
приятий можно было уже широко 
распространить в колхозах своей зо
ны. Однако парторганизация стан
ции упускает из поля зрения этот 
важнейший участок работы. Она не 
рассматривала даже предложения 
научных сотрудников, направлен
ные на быстрейшее освоение колхо
зами достижений станции. Поэтому 
неудивительно, что многие ценные 
результаты научных работ станции 
не переходят за межу колхозных 
полей,

Парторганизация станции должна 
повысить свою организующую роль 
в улучшении деятельности научного 
коллектива в подъеме уровня науч
но-исследовательской работы и бы
стрейшем внедрении в практику 
колхозного производства достижений 
станции.

С. КЫТМАНОВ,
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Томский электромеханический завод имени В. В. Вахрушева.
На снимке: Мария Самойлюк— сверловщица цеха № 2. Она хоро. 

шая производственница, норму выполняет на 2 5 0 —270 процентов. 
Тов. Самойлюк избрана профгрупоргом цеха. Ей присвоено звание 
ударницы коммунистического труда.

Фото Ф. Хитриневича.

ГРАМОТЫ КУЛЬТПРОСВЕТРАБОТНИКАМ
Обком профсоюза работников 

культуры наградил почетными гра

мотами 149 лучших киномехаников, 

библиотекарей и технических работ

ников культпросветучреждений об

ласти. Среди них —  киномеханики 

Каргасокского района тт. Дузинский, 

Дузинская, Сидоров, библиотекарь 

Александровской библиотеки тов. 

Шубина и другие.

Четырнадцать кружков по изуче
нию истории КПСС, марксистско-ле
нинской философии, конкретной эко
номики и текущей политики созда
но в этом учебном году на Тойском 
манометровом заводе.

По количеству как будто немало, 
если учесть, что, помимо этого, боль
шая часть рабочих повышает свое 
образование без отрыва от произ
водства в школах, вузах и технику
мах. Но четырнадцать кружков зна
чатся только в списках партийного 
бюро. В действительности же мно
гие из них работают нерегулярно, 
занятия часто срываются из-за не
явки слушателей, их неподготовлен
ности и по многим другим причинам. 
Так было и в прошедший понедель
ник —  день, отведенный на заводе 
для партийной учебы.

За несколько минут до начала за
нятий заместитель секретаря пар
тийного бюро тов. Плешков с озабо
ченным видом звонил по цехам и 
отделам, проверяя, на месте ли про
пагандисты, собрались ли слушате
ли.

На столе -- список пропаганди
стов. Тов. Плешков отмечает:

—  Троицкий, пропагандист круж 
ка конкретной экономики здесь. Ма- 
надеева из кружка марксистско-ле
нинской философии тоже пришла. 
Кружок истории КПСС, руководи
тель тов. Бирюков. Сейчас узнаем.

Тов. Плешков звонит в цех:
—  Алло! Где Бирюков? Ушел до

мой? А как же занятия?
Позвонил тов. Плешков в седьмой 

цех.
—  Лукиных? Ну, как занятие на

чалось? Нет? Почему?
Пропагандист круж ка текущей 

политики тов. Лукиных откровенно 
признался, что к  занятиям слуша
тели не подготовились. Да к  
тому же кружок еще не укомплек
тован, Одни выписываются, другие 
записываются. В общем, занятий не 
будет.

Тов. Плешков пошел в заводоуп
равление, где должны заниматься
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КОЛХОЗАМ НУЖНА ЕДИНАЯ ТАРИФНАЯ СЕТКА
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в  шариковом цехе Томского подшипникового завода слесарь- 
ремонтник В. П. Данилин и наладчик А, С. Дорошенко борются за 
звание ударников коммунистического труда. Хорошие производст
венники, они-выполняют по две нормы в смену.

Тов. Дорошенко .учится на третьем курсе матиностроительного 
техникума, а тов. Данилин — в шестом классе школы рабочей 
молодежи.

На снимке (слева направо): В;. П. Данилин и А. С. Дорошенко за 
работой. .

фото Ф, Хитриневича,

Многие колхозы Западной Сибири 
перешли на денежную оплату труда 
колхозников. Новая, прогрессивная 
форма оплаты труда быстро внед
ряется в практику колхозного про
изводства. Если в 1958 году в За
падной Сибири был всего один кол
хоз, который оплачивал труд кол
хозников по твердым денежным 
расценкам, то за прошедшие месяцы 
этого года на денежную оплату тру
да перешло более двухсот колхозов. 
В Томской области ликвидирован 
трудодень и установлена гарантиро
ванная денежная оплата в шестнад
цати хозяйствах.

С переходом большого числа кол
хозов на новую форму оплаты тру
да. первостепенное значение приоб
ретают вопросы разработки п.аибо- 
лее рациональной, простой, эконо
мически обоснованной тарифной сис
темы, которая, как известно, должна 
включать тарифную сетку, тарифно- 
квалификационный справочник и 
экономически обоснованную тариф
ную ставку.

По неполным данным, в колхоз
ном и совхозном производстве су
ществует до десяти различных та
рифных сеток и систем оплаты, на
считывающих свыше пятидесяти та
рифных ставок. Понятно, насколько 
это усложняет расчеты по заработ
ной плате, создает диспропорцию в 
заработке отдельных категорий ра
ботников и тем самым нарушает 
принцип —  равная оплата за рав
ный труд.

Однако рассмотрение и анализ 
действующих тарифных сеток пока
зывает, что между ними нет суще
ственных различий как в тарифных 
коэффициентах, числе разрядов, так 
и в уровне оплаты труда соответст
вующих разрядов.

Все виды работ: конно-ручные, 
строительные, ремонтные и т. д. 
могут быть с успехом тарифицирова
ны и оплачиваемы в пределах одной 
тарифной сетки. Это же положение 
подтверждается ан.ялизом фактиче
ской средней оплатой труда колхоз
ников, занятых в ра,зличных отрас
лях производства. За 1958 год в 
среднем по колхозам Томской обла
сти за один выход на работу было 
начислено в растениеводстве 1.39 
трудодня, животноводстве —  2,05, 
подсобных предприятиях —  1,79. 
Тарифная сетка служит прежде все
го для сведения квалифицированно
го, сложного труда к  труду неква
лифицированному, простому. Про
порции приравнивания сложного 
труда к  простому служат основа
нием для различия в оплате квали
фицированных и неквалифицирован
ных работников. Такое понимание 
сущности тарифной сетки позволяет 
полагать, что она может быть уста
новлена единой для отлельнщх или 
родственных отраслей народного 
хозяйства, ибо все виды сложного 
труда в определенном отношении 
могут быть сведены к  труду просто
му.

Введение единой тарифной сетки, 
в пределах которой оплачивались бы 
все виды работ: конно-ручные, ме
ханизированные, строительные, ре
монтные . и т. д. упрощает систему 
начисления заработка, позволяет

устранить многообразие тарифных 
ставок и установить правильные 
пропорции в оплате отдельных ка
тегорий работников.

Попытку разработать и ввести 
единую тарифную сетку сделал кол
хоз «Красное знамя» Каргасокского 
района Новосибирской области и 
колхоз им. Чапаева Ульяновского 
района‘Омской области. Но наиболее 
правильно, полно и всесторонне ре
шен этот вопрос в колхозе «Путь к  
коммунизму» Убинского района Но
восибирской области.

Колхоз образован на базе бывшей 
Кожурлинской МТС. В его состав 
вошли четыре колхоза. Это —  круп
ное многоотраслевое хозяйство, 
имеющее свыше 58 тысяч гектаров 
земли. Колхоз приобрел в свою соб
ственность технику, жилые и про
изводственные постройки бывшей 
МТС. Посевные площади колхоза 
превышают 13 тысяч гектаров. На 
фермах артели насчитывается около 
4509 голов крупного рогатого ско
та, в том числе 1391 корова, свыше 
6800 овец, 850 свиней.

Доходы хозяйства за прошлый год 
составляли 7 миллионов 500 тысяч 
рублей. На один трудодень было 
выдано 6 рублей 30 копеек деньга
ми и 2 килограмма хлеба.

С 1 августа 1958 года хозяйство 
перешло на денежную оплату труда 
колхозников без трудодня. В реше
нии общего собрания колхозников 
по этому поводу записано; «Вместо 
расценок оплаты труда в трудоднях 
вводятся новые нормы выработки и 
расценки в рублях и копейках. Тру
додень, как изжившая себя единица 
учета и оплаты труда, ликвидирует
ся из жизни колхоза.

Для упрощения сложившейся си
стемы оплаты труда и установления 
правильных пропорций в заработках 
отдельных категорий работников на 
все виды работ (конно-ручные, 
строительные, механизированные, 
ремонтные и т. дЛ вместо множест
венности систем оплаты труда уста
навливается единая тарифная сетка. 
В пределах этой сетки буде^ опла
чиваться труд административно
управленческого персонала и кол
хозников, занятых на повременных 
работах».

Учитывая уровень оплаты труда 
за прошлые годы, финансовые воз
можности хозяйства, а также сло
жившееся соотношение в заработке 
между различными категориями ра
ботников в колхозе введена единая 
девятиразрядная тарифная сетка со 
следующей оплатой труда.

Р а з р я д ы

Тарифный
коэффи.
циент 1-00 1-16 1-33 1-67 2-08 2-67 3-33 4-20 5-00
Сдельные 
расценки 
за норму 
выработки
(р. к.) 12-00 14-00 16-00 20-00 25-00 32 00 40-00 50-00 60-00
Мес. став
ка за 26,5 
раб. дня
(руб.) 318 371 424 530 663 848 1060 1325 1590

Каждая тарифная сетка характе
ризуется, прежде всего, своим диа
пазоном, то есть соотношением 
крайних разрядов, показывающим, 
во сколько раз ставка высшего, по
следнего разряда, больше ставки 
первого разряда.

В пределах первых четырех раз
рядов единой тарифной сетки в кол
хозе будут оплачиваться основные 
виды конно-ручных работ. В преде
лах V— VI тарифицированы основ
ные работы в животноводстве. По 
остальным разрядам будут оплачи
ваться механизированные работы, 
руководящий и административно
технический персонал колхоза. На- 
пример, работы, выполняемые на 
всех марках тракторов, кроме 
С-80, тарифицированы по V III раз
ряду с оценкой за норму выработки 
50 рублей. Труд сторожа, объездчи
ка, уборщицы тарифицирован по 
третьему разряду, учетчика поле
водческой бригады, нормировщика, 
заведующего хозяйством —  по IV  
разряду и так далее.

Тарификация работ администра- 
тивно-обслуживаюпшго персонала, 
на наш взгляд, является одним из 
практических шагов в ликвидации 
разницы между умственным и физи
ческим трудом. До сих пор эта груп

па работников оплачивалась соглас
но штатному расписанию или спе
циально изданным постановлениям. 
Складывалось такое представление, 
что тарифицирован может быть 
только физический труд, и этим са
мым как бы еще раз подчеркива
лось различие между умственным и 
физическим трудом. В то же время 
при разработке штатного расписа
ния и установления должностных 
окладов учитывался уровень оплаты 
рабочих, занятых на сдельных ра
ботах. Поэтому правильно поступили 
в колхозе «Путь к  коммунизму» —  
вместо того, чтобы указывать в 
штатном расписании, что оклад бух
галтера 500 рублей, а техника- 
электрика, к  примеру. —  600 руб
лей в месяц, указали разряды, по 
которым тарифицирован их труд.

Таким образом, единая тарифная 
сетка явится основанием для опре
деления ставок заработной платы 
всех работников. На основе уста
новленных ставок для некоторых 
категорий колхозников, таких, как 
животноводы, должна быть разрабо
тана система оплаты труда за еди
ницу произведенной продукции. 
В данном случае будет произведена 
тарификация не отдельного вида ра

бот, а всего технологического про
цесса. Например, доярка по предла
гаемой тарифной сетке может быть 
отнесена к  шестому— седьмому раз
рядам. Исходя из ставки этого раз
ряда, будут разработаны расценки 
за единицу полученной продукции.

Выше высказывалось предложе
ние о том, чтобы рекомендовать для 
колхозов единую тарифную систему. 
Означает ли это. что все колхозы 
смогут, наряду с введением единой 
тарифной сетки, оплачивать труд на 
уровне предлагаемых тарифных ста
вок, которые почти совпадают с 
действующими расценками совхо- 
зов? Безусловно, пока еще не все 
колхозы смогут оплачивать труд 
колхозников на таком уровне.

Применив рекомендованную та
рифную систему, исходя из своей 
экономики, колхозы смогут опреде. 
лить, какой процент от предлагае
мой ставки можно выплачивать чле
нам артели, ка к  гарантированную 
оплату.

Однако в каждой области и крае 
имеется большое количество колхо
зов как перешедших на денежную 
оплату, так и осуществляющих вы
дачу по трудодням, экономика кото
рых позволяет оплачивать труд кол
хозников значительно выше уровня 
оплаты совхозных рабочих и пред
лагаемых нами расценок.

Нам думается, что в этом случае 
все же можно . оплачивать труды 
колхозников на уровне рекомендуе
мых расценок. Оставшаяся часть до
хода после покрытия необходимых 
расходов может быть использована в 
какой-то части (2 5 — 30 процентов) 
для распределения среди колхозни
ков, остальная часть чистого дохода 
может быть направлена на пополне
ние неделимого и переходящего фон
дов и использована на общественное 
удовлетворение личных потребно
стей колхозников —  строительство 
больниц, школ, детских яслей, клу
бов. столовых, домов престарелых, 
бесплатное питание детей и т. д.

Разработка и внедрение единой 
тарифной системы для сельского 
хозяйства, единая тарификация ра
бот упрощает расчеты по заработной 
плате, делает ее доступной и по
нятной каждому работнику. Все это 
будет способствовать повышению 
материальной заинтересованности 
колхозников, устранит диспропор
цию в оплате труда, позволит ус
пешно справиться с задачами, по
ставленными XXI съездом Коммуни
стической партии Советского Сою- 
за, ■

Г. КУЛИК, 
сотрудник Сибирского филиала 
Всесоюзного научно-исследова
тельского института экономики 

сельского хозяйства.

другие кружки. В одном из кабине" 
тов сидели руководитель кружка цо 
философии тов. Манадеева и двое 
слушателей.

—  Сегодня занятие опять не со" 
стоится, —  с огорчением говорит 
пропагандист тов. Манадеева.

Она рассказала, что первые два 
занятия, на котором читались лек
ции, присутствовали все. А когда 
дело дошло до собеседования по 
пройденной теме, никто на занятия 
не явился. Это говорит о несерьез
ном отношении некоторых инженер
но-технических работников к  повы
шению своего политического уров
ня.

На заводе около 300 инженерно- 
технических работников. Из них 
только 11 изъявили желание изу
чать марксистско-ленинскую фило
софию. Но и из этого небольшого 
кружка под различными предлогами 
слушатели переходят в другие 
кружки.

Например, начальник отдела тру
да и зарплаты тов. Шерстнев пере
шел в кружок конкретной экономи
ки. Нерегулярно посещает занятия 
этого кружка старший мастер вось
мого цеха тов. Ширман.

В этот же день не состоялись за
нятия еще в трех кружках по изу
чению истории КПС{) (пропаганди
сты тт. Пичуев, Тюфилин и Литви
ненко).

В чем же дело? Почему так пло
хо /организованы занятия в сети по
литического просвещения на заво
де? Прошло уже около двух месяцев 
с начала учебного года, а только 
теперь выясняется, что некоторые 
круж ки  до сих пор не укомплекто
ваны слушателями, в ряде круж 
ков затянулся «организационный» 
период. Причина одна —  партийное 
бюро несерьезно отнеслось к  комп
лектованию сети партийного просве
щения, сдела.чо это наспех, не счи
таясь подчас с желанием самих слу
шателей и пропагандистов.

Руководитель круж ка по изуче« 
нию марксистско-ленинской филосо
фии тов. Манадеева говорит, что в 

,е прошлом году слушателц ее кружка 
‘  с большим интересом изучали марк

систско-ленинскую философию, ак
тивно выступали на занятиях. И 
мне, говорит тов. Манадеева, и слу
шателям хотелось продолжить изу
чение программы. Но партийное бю
ро не посчиталось с нашими жела
ниями и предложило повторить про
грамму в этом году. Сейчас часть 
людей в кружке —  новые слушате
ли, а есть и прежние. Им, конечно, 
неинтересно повторять второй год 
одно и то же. Поэтому некоторые 
слушатели, например, инженер тов. 
Петененко, хотят перейти в другой 
кружок.

До сих пор происходит путаница 
с комплектованием кружков. Одни и 
те же люди записаны в два кр уж 
ка, другие в это время вовсе не по
сещают занятий. Когда, например, 
работник завода тов. Саглаев зашел 
вечером в заводоуправление, пропа
гандист тов. Троицкий обрадованно 
произнес:

-г Давай, Саглаев, раздевайся 
скорей, будем начинать занятия.

—  Да. что вы, я же не ваш слу
шатель. Я записался в кружок по 
изучению текущей политики к  тов. 
Пичусву.

Подобных примеров неорганизо
ванности, срыва занятий можно при
вести немало. Они начались в пер
вые же дни учебы.

Партийное бюро смирилось с эти
ми недостатками и пустило этот 
важнейший участок партийной ра
боты на самотек. Член партийного 
бюро тов. Антоненко, ответствен
ный за партийное просвещение на 
заводе, совергаенно не интересовал
ся работой кружков с момента их 
организации.

Партийное бюро не разобралось в 
причинах срывов занятий, ставших 
уже системой, не потребовало ответ
ственности за это с секретарей це
ховых парторганизаций и отдельных 
пропагандистов. На заводе есть про
пагандисты, занятия у которых про
ходят регулярно и на высоком идей
но-теоретическом уровне. Но об их 
опыте не знают другие пропаганди
сты.

Партийному бюро следует уделить 
серьезное внимание работе сети 
партийного просвещения и опера
тивно устранить недостатки.

Т. БОРТНИКОВА.

Лучшие
общественные

распространители
книг

в  дни месячника распростране-» 
ния научно-технической литературы 
оживилась работа общественных 
распространителей г. Томска. За 10 
дней они продали книг почти на 55 
тысяч рублей. Только общественни
ки  завода резиновой обуви распро
странили различной литературы на 
4 тысячи рублей. В среду здесь на
чался книжный базар. Продажа 
книг была организована и в ночной 
смене.

Среди общественных распростра
нителей Томска наибольшую актив
ность проявили тт. Хасанов. Вла" 
сова, Доминина, Вишневецкая. Они 
продали в дни месячника книг на 
сумму 01 900 до 1.900 рублей.
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Передовые шоферы
Молодые водители автомашин 

Томской транспортной конторы свя
зи Константин Куренков и Павел 
Багель, получая командировку на 
хлебоуборочные работы в колхоз 
«Россия» Томского района, заверили 
коллектив:

—  В прошлом году мы с честью 
справились с заданием по хлебовы- 
возке. Добьемся высоких показате
лей и в этом году.

Свое слово передовые шоферы 
сдержали. С середины августа по 
октябрь на счету тов. Куренкова 
5.827 тонна-километров, а тов. Ба- 
геля —  5.935 тонна-километров. И 
Куренков, и Багель привели свои

машины ив колхоза в отличном тех
ническом состоянии, в октябре вы
полнили годовой план пробега авто
машин.

Не отстает от передовиков моло
дой шофер Иван Дуккарт, который в 
конце октября выполнил годовой 
план.

Встретив достойно 42-ю годов
щину Великого Октября, передовые 
водители не снижают темпов. К 
числу тех, кто выполнил годовой 
план, в эти дни присоединились 
шоферы Б. Федореев, И. Ушаров, 
И. Нелюбин, Ю. Войтяковский, 
М.Завьялов, В. Морозов.

А. КОСТЫЛЕВ.

Силами учащихся
Наша школа —  сельская. Поэто

му мы стремимся к  тому, чтобы 
учащиеся хорошо изучили сель
скохозяйственное производство. На 
опытном участке ученики старших 
классов выращивают овощные и 
злаковые культуры. Но для изуче
ния сельского хозяйства одного при
школьного участка недостаточно. 
Поэтому практику по животноводст
ву ученики 9-го класса проходили в 
колхозе имени Ленина. Учащиеся 
познакомились с распорядком дня 
на животноводческих фермах, на
учились составлять рацион кор
мления коров, телят.

В этом году впервые в нашей 
школе были организованы произ
водственные ученические звенья в 
колхозах имени Ленина, «Аван
гард», имени Свердлова, «Путь к  
коммунизму», имени Куйбышева и 
«Первое Мая». В звенья входило 
5 — 10 учеников. Каждый из них 
брал обязательство посадить, об
работать, вырастить и убрать от 5 
до 10 соток картофеля. Все уча
щиеся это обязательство выполни
ли. Причем, на участках, обрабо
танных учениками, урожай в пере
счете на один гектар составил 
150— 240 центнеров картофеля с 
гектара. В наших условиях это до
вольно много.

Учащиеся неплохо овладели и 
рыбацким делом. Из учеников шко
лы в поселке Калетогорс было со
здано звено рыбаков, которым руко
водил ученик 9-го класса Володя 
Созонтов,

Переход школы на 11-летнее обу
чение потребовал создания прочной 
материальной базы. Для этого, в 
первую очередь, надо было постро
ить помещение под мастерские. Во 
время летней учебной производст
венной практики учащихся были 
скомплектованы строительные брига
ды, в которые вошли 30 учеников. 
Но в строительстве учебных мастер
ских принимали участие не только 
члены этих бригад, а все учащиеся. 
Хорошо трудились звенья плотни
ков, которыми руководили ученики 
9-го класса Дитис Игнашунас и Вла
димир Рябинин. Много выдумки и 
смекалки проявили члены звена 
монтажников под руководством Ге
оргия Васькова. Вместе со строи
тельством столярной и слесарных 
мастерских сооружали котельную и 
вели монтаж парового отопления.

К началу учебного года наши 
ученики заработали более 6.000 
трудодней, выловили 150 центнеров 
рыбы, убрали 16,5 гектара картофе
ля, изготовили 112 тысяч кирпи
чей.

Привлекая учащихся к труду, 
педагогический коллектив не. забы
вает о повышении уровня препода
вания. Успеваемость учащихся сей
час выше, чем до перестройки 
учебного процесса. Работа по повой 
учебной программе дает свои поло
жительные результаты.

П. КОРНЕЛЮК, 
директор Александровской сред

ней школы Александровского 
района.

ШШ-
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Вася Тодоров — ученик деся
того класса Черноярской средней 
школы Зырянского района. Учит
ся он только на «хорошо» и «от
лично», очень интересуется техни. 
кой. В прошлом году без отрыва 
от учебы в школе Вася' окончил 
курсы трактористов. Кроме того, 
в механических мастерских Зы
рянского леспромхоза он изучил 
токарно-слесарное дело и все лет
ние каникулы работал там слеса
рем 5-го разряда.

Сейчас Вася Тодоров изучает 
автомашину и готовится по окон
чании десятилетки стать шофе
ром.

■ Фото в. Гараганотич.

☆

Неправильное решение
в  редакцию поступило несколько 

писем наших читателей, в которых 
они выражают недовольство закры
тием приемного пункта белья № 3 
механической прачечной треста 
коммунально-бытового обслужива
ния г. Томска.

А, Ранов пишет: «Этот приемный 
пункт был единственным на терри
тории бывшего Кировского района 
г. Томска и имел обширную клиен
туру. Но он закрыт, и неизвестно, 
почему взамен его не открыт дру
гой».

«Многие преподаватели и студен
ты политехнического и медицин
ского институтов, рабочие и служа

щие электромеханического и мано
метрового заводов были постоянны
ми клиентами филиала 3 меха
нической прачечной. Только за де
сять месяцев этого года его посе
тило более 3.000 человек, ■— пи- 
щет читатель В. Карлос. —  Чем 
же можно объяснить решение руко
водителей треста коммунально-бы
тового обслуживания о закрытии 
этого пункта по приему белья?».

Дом, в котором раньше находил
ся пункт, подлежит сносу, но гор
исполком и работники треста свое
временно не побеспокоились о том, 
чтобы подыскать помещение в дру
гом доме.

ОНИ С Л Ш А Т  
ПРИМЕРОМ

•— Как идет подписка на га. 
зеты и журна.чы на заводе 
«Томкабель»? — опрашиваем 
мы у обществеино'го раолрост- 
ранителя печати Александры 
Дмитриевны Зуевой.

— Хорошо, — говорит Алек
сандра ДМ'Итриев1на. — У< нас 
уже выписано почти на 400 
изданий больше, чем в прош
лом году.

С большой ответствеошостью 
относится к своему обществен- 
наму поручению А. Д. Зуева. 
Каждый рабочий должен под
писаться на газету или журнал 
— такую задачу поставила пе
ред собой Александра Дмит
риевна.

Подписка на пе.риодические 
яздани-я является очень важ
ным делом, и не случайно его 
поручили провести на заводе 
А. Д. Зуевой. На заводе «Том- 
кабель» ее знают как одну из 
активных работниц.

Всю работу по подписке 
Александра Дмитриевна прово
дит в тесной связи с партий
ной, профсоюзной и комсомоль
ской организациями завода. 
Александре Дмитриевне помо
гают также 47 цеховых упол
номоченных.

Александра Дмитриевна под
робно информирует подписчи
ков об отдельных изданиях, 
разъясняет им, какой крут во
просов освещается в них.

Хорошо организовала под
писку в этом году заведующая 
подписным пунктом шпалопро
питочного завода старший бух. 
галтер Татьяна Ивановна Ко- 
варник. Раньше организацией 
подписки на этом заводе за
нимались плохо. Т. И. Ковар. 
ВИК сделала очень много для 
того, чтобы улучшить пропаган
ду периодических изданий и 
йодпнску на них. Она часто бе
седует с рабочими, всегда мо
жет порекомендовать нужную 
газету или журнал.
■ Подписка еще продолжается, 

а на шпалопропиточном заводе 
уже выписано 274 издания, в 
два с лишним раза больше, чем 
в прошлом году.

Н. ТЕМНОВА, 
инструктор томского город, 

ского отдела «Союзпечати».

Под открытым небом...
в  селе Новая Шегарка Шегар- 

ского района два года строился ав
товокзал для пассажиров. Строи
тельство велось медленно, и пасса
жиры с нетерпением ждали окон
чания работ. Наконец, вокзал был 
сдан в .чксплуатацию. Но радость 
оказалась преждевременной. Прош
ло немного времени, и красивая.

многообещающая вывеска '«Авто
вокзал» исчез.ча. Помещение авто
вокзала было занято под контору 
автобусной станции. С тех пор 
пассажирам снова приходится ожи
дать автобусы под открытым не
бом, на ветру и морозе.

П. ТРУБАЧЕВ, 
депутат Шегарского сельсовета.

Вместо  ПОМОЩИ
Каждый год на производство 

приходят молодые специалисты, 
вчерашние выпускники высших и 
средних учебных заведений. Они 
честно трудятся, отдавая делу все 
свои знания. Но, случается, у  мо
лодого специалиста не хватает 
опыта и его на первых шагах рабо
ты преследуют неудачи. Нто же, 
это может быть у каждого. Поэтому 
более опытные, старшие товарищи 
по работе приходят на помощь на
чинающему, поддерживая ero.i

К  сожалению, так бывает не 
всегда. Тамара Атапина окончила 
Куйбышевский техникум связи. 
Девушка получила направление на 
работу в Томск и ей доверили от
ветственную должность — ‘ началь
ника 21-го почтового отделения свя
зи.

Горячо взялась Тамара за дело. 
Ей хотелось организовать работу 
своего почтового отделения так, что
бы трудящиеся, которых обслужи
вает почтовое отделение связи, по
лучали вовремя газеты и журналы, 
письма и телеграммы.

В распоряжении Тамары Атапи- 
ной пять почтальонов. Но постоян
но работают только четыре. Один

ПРАВИЛЬНО ЛИ ИХ ЗАЩИЩАЮТ?
Случившееся Анатолий помнил 

плохо. Сильнее головной боли му
чил стыд: как смотреть теперь в 
глаза товарищам, как встречаться 
со знакомыми? Еще вчера все 
было просто и ясно, а сегодня...

На танцевальной площадке в 
вихре вальса кружились пары. С 
трудом удерживаясь на ногах, 
Анатолий направился к танцую
щим.

— Ваш билет? — спросил кон
тролер.

— Чего?— с угрозой переспро
сил Анатолий. Оттолкнув контро
лера, он ворвался на танцеваль
ную площадку и стал приставать 
к танцующим... А потом милиция, 
и вот горькое похмелье.

Когда коллектив Томской при
стани узнал, что крановщик Ана
толий Захаров привлекается к 
уголовной ответственности за ху
лиганство, многие не поверили 
этому. Скромный в быту, честный 
товарищ, отличный производст
венник и лучший крановхцик при
стани. у которого за всю работу 
не было нарушения трудовой дис
циплины, вдруг хулиган!

Коллектив пристани осуждал 
поступок Захарова. Все понимали, 
что парень оступился. Его нужно 
поддержать, поправить. И коллек
тив принял решение: взять Анато
лия на поруки.

Сейчас Анатолий отлично тру
дится, ■ перевыполняет норму, 
учится на курсах. Случившееся 
стало для него уроком на всю 
жизнь...

В практике работы судебно
следственных органов все чаще 
встречаются случаи, когда чело
века, совершившего проступок, 
берет на поруки общественность.

Но каждого ли, совершившего 
проступок или преступление, нуж
но брать на поруки? Конечно нет. 
При этом нужно считаться, преж
де всего, с интересами общества, 
с тем, что представляет из себя

человек, совершивший преступ
ление.

Старший прораб УНР-769 
Ю. Я. Орлов совершил тягчайшее 
преступление — с целью ограб
ления он убил гражданина В, Н. 
Гвоздарева. Орлов пытался 
скрыться, но был задержщ, орга
нами милиции и арестован.

Узнав об аресте преступника, 
главный инженер УНР-769 тов. 
Третьяков, заместитель председа
теля постройкома тов. Креузов и 
другие руководящие работники 
обратились, без согласия коллек
тива, в областную прокуратуру с 
просьбой не лишать Орлова сво
боды и отдать его на поруки- «для 
искупления своей вины в рядах 
строителей».

К сожалению, подобный слу
чай не единичный.

В августе этого года Н. А. Ма- 
няфов, угрожая убийством, ото
брал у прохожего наручные часы 
и около четырехсот рублей денег. 
Когда-то Маняфов работал масте

ром в ателье № 2 горпромторга.
Заведующая производством 

ателье № 2 тов. Мамонтова и 
секретарь парторганизации тов. 
Якимова обратились в областной 
суд с заявлением не судить пре
ступника, а отдать его им на по
руки. Свою просьбу о-ни мотиви
ровали только тем, что Маняфов, 
работая мастером, имел в своем 
распоряжении ценные заказы и 
не расхитил их. Поэтому, дескать, 
не мог Маняфов стать грабите
лем, а случившееся — чистое не
доразумение! I

Нужно ли защищать' людей, 
подобных Орлову и Маняфову, 
потворствовать безнаказанности 
опасных преступников?

Нет, потому, что убийцам и 
грабителям не должно быть места 
в нашем обществе.

Н. ШАНШИН, 
младший советник юстиции, 

помощник прокурора Томской 
области.

почтальон, как правило, или болен, 
или в отпуске. Бот и случается, 
что на тот или другой участок поч-  ̂
ту доставлять вовремя некому. 
Подписчики получают корреспон
денцию с запозданием.

И летяг жалобы на плохую рабо
ту почтового отделения начальни
ку  областного! управления связи 
тов. Григоровичу и его заместите
лям. Справедливые жалобы. Каж
дый хочет вовремя прочитать газе
ту, получить долгожданное письмо, 

В областном управлении связи 
вежливо отвечают на жалобу: рабо
та 21-го почтового отделения будет 
взята под контроль, положение 
улучшится. Но это на словах. На 
деле же ни начальнику отдела кад
ров М. С. Шириной, ни помощнику 
начальника областного отделения 
связи А. Ф. Слапунову ни разу не 
пришла мысль подобрать и напра
вить в 21-е почтовое отделение 
письмоносцев, помочь правильно ор
ганизовать работу почтового отде
ления.

Зато А. Ф. Слапунов не забывает 
сделать очередной разнос т. Атапи- 
ной и ее сослуживцам за промахи в 
работе. Но ведь руганью дело не 
исправишь. А наболевших вопросов 
у молодого руководителя много, и 
ему, ка к  никогда, нужны сейчас 
добрый совет и поддержка старших. 
А как  думаете вы, товарищи из об
ластного управления связи?

Л. ВИЦМАН, 
главный энергетик Томского 

завода резиновой обуви.

— ЧЕСТНЫ Й—
П О С ТУ Н О К
Е. К. М(узяиина, работающая 

уборщицей в магазине № 2 
Томского го(ргаромторга, при
шла в милицию с находкой — 
дамской оумочмой. В сумочке 
были ;ужументы< часы марки 
«Звездй» и другие ценности.

Найденную сумочку в тот же 
день работники милиции воз
вратили владелице, которая го
рячо поблагодарила Е. К. А1у- 
зянину за ее честный поступок.

В. ПЕТРИЧЕНКО, 
старший лейтенант милиции.

' -i
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УЛУЧШЕНИЕ ТОРГОВЛИ-ЗАДАЧА ДНЯ
Неуклонно растет производство 

товаров в нашей стране, повышает
ся покупательная способность насе
ления. Трудящиеся предъявляют 
все более повышенные требования к 
организации торговли.

За девять месяцев этого года в 
нашей области было продано то
варов населению больше по срав
нению с этим же периодом 1958 
года на 77 миллионов рублей. За 
последние три года открылось 90 
новых магазинов и 22 предприятия 
общественного питания. <

Введен в эксплуатацию комбинат 
треста столовых по переработке 
мяса и рыбы в полуфабрикаты с 
пропускной способностью ежедневно 
1,5 тонны мяса и 300 килограммов 
рыбы, который обеспечивает полу
фабрикатами 17 столовых. В бли
жайшее время будет введен в экс
плуатацию цех по предварительной 
переработке картофе.чя и овощей.

Только по местным торгам обла
сти построено 4 овощехранилища 
емкостью в 1.300 тонн, квасильный 
пункт для консервирования про
дукции, прирельсовый продоволь
ственный склад, цельнометалличе
ский промтоварный ск.тад, свино
откормочный комбинат на 900 го
лов свиней, три теплицы, подходит 
к  концу строительство холодильни
ка емкостью на 450 тонн.

За последнее время торгующими 
огганизациями" получено и введено 
в эксплуатацию большое количест
во торгово-технического и холо
дильного оборудования на сумму 
свыше двух миллионов рублей. Это 
помогло создать условия для улуч
шения работы столовых.

Улучшению торговли также спо
собствовал перевод на централизо
ванный завоз хлсбо-булочиых изде
лий, рыботоваров, мясопродуктов, 
молока, фруктовых вод, ликеро

водочных изделии и других товаров. 
Высвободилось большое количество 
автотранспорта, обеспечена беспе
ребойная доставка в торговую сеть 
продуктов, минуя перевалочные 
склады.

Однако, наряду с этим, в работе 
торгующих организаций имеются 
еще крупные недостатки. Торговая 
сеть развивается медленно, в ряде 
случаев низка культура торговли. 
Неудовлетворительно организована 
торговля, особенно такими товарами, 
как одежда, ткани, обувь.

Дело в том. что Томский горпром- 
торг, орсы и потребительская коопе
рация распыляют торговлю этими 
товарами по большому количеству 
магазинов, павильонов, палаток, со
вершенно не приспособленных для 
торговли товарами такого ассорти
мента. Во многих магазинах и па
латках нет возможности иметь пол
ный ассортимент товаров по разме
рам, фасонам, расцветкам, нет здесь 
элементарных удобств для покупа
телей: примерочных кабин, кресел и 
мест для выбора товаров.

Торговля большинством продо
вольственных товаров проводится в 
смешанных магазинах на малых 
торговых площадях. При этом труд
но организовать широкий и привле
кательный показ бакалейных, кон
дитерских, рыбных и других това
ров. Во многих райцентрах области 
хлебо-булочные изделия и продо
вольственные товары продаются 
вместе с промышленными.

Несмотря на неоспоримые ире- 
иыущества специализированной 
торговли, сеть специализированных 
магазинов в городах, райцентрах 
области развивается' медленно.

Чтобы упорядочить торговлю про
мышленными и продовольственны
ми товарами, управлением торговли 
разработан и облисполкомом утвер
жден план дальнейшего проведения

специализации торговой сети в об
ласти. В начале первого квартала 
1960 года в г. Томске будет от
крыт ряд специализированных ма
газинов. Например, в центре горо
да, в помещении магазина iNi 28 
горпромторга будет открыт от унИ)^ 
вермага салон готового платья. В 
универмаге за счет высвободившей
ся площади откроется са.чон по про
даже обуви, а на балконе универма
га, занимаемого сейчас конторой, 
будут размещены специализирован
ные секции по продаже галантереи, 
парфюмерии, косметики, школьно- 
письменных принадлежностей, чу
лок, носков, пуговиц. Магазин 
X ; 27 горпромторга переоборудует
ся под салон по продаже хлопчато
бумажных, шелковых и шерстяных 
тканей.

По проспекту имени Ленина от
кроется магазин мехов и головных 
уборов, готовится к  открытию мага
зин культтоваров. По проспекту 
имени Кирова в новом доме обору
дуется крупный магазин со специа
лизированными отделами: готовое
платье, трикотаж, ткани, обувь, 
галантерея и другие товары. В ря
де магазинов производится пере- 
строЙ1:а отделов и секций с учетом 
специализации по группам товаров. 
Это позволит упорядочить торгов
лю одеждой, обувью, тканями, 
сгортивными и другими товарами, 
предоставив удобства покупателям 
в их выборе.

Также в ближайшее время пред
полагается открыть несколько пло
доовощных, молочных и других 
продовольственных магазинов. В 
1960 году во вновь строящейся в 
Томске гостинице откроется ресто
ран, планируется к  .этому времени 
открыть несколько блинно-пирожко
вых, домовых кухонь и автомат- 
закусочную.

Одним из недостатков в органи
зации . торговли ■ является то, 
что на территории Томской об
ласти, наряду с торгующими орга
низациями местных торгов и потре
бительской кооперации действует 
торговая сеть ведомственных орсов 
(Министерства путей сообщения и 
Министерства речного флота). Сей
час эти орсы утратили свое значе
ние, так как возросла сеть местных 
торгов и потребкооперации. Кроме 
того, большая часть товарооборота 
орсов падает на предприятия тор
говли и общественного питания 
г. Томска, где контингент населе
ния, работающего на водном и же
лезнодорожном транспорте, незна
чительный.

В сельской местности и рабочих 
поселках, наряду с торговой сетью 
орсов речного и железнодорожного 
транспорта, есть магазины потреби
тельской кооперации.

В городах Томске и Колпашево 
пара.члельно с торговой сетью мест
ных торгов существует сеть потре
бительской кооперации, а в ряде 
населенных пунктов районов, наря
ду с предприятиями потребкоопера
ции имеются магазины и столовые 
орсов лесной промышленности.

Кое-где городские торги имеют 
торговую сеть в сельской местности. 
Все это приводит к  ненужному 
параллелизму в управлении торгов
лей и к  излишнему расходованию 
средств на содержание администра
тивно-управленческого аппарата, а 
также к  нарушению специализации 
и неправильному планированию за- 
во,ча товаров.

Чтобы ликвидировать паралле
лизм в работе различных торговых 
организаций, назрела необходимость 
присоединить все орсы (за исклю
чением орсов лесной промыш
ленности) в городах к  мест
ным торгам, а в районах обла
сти —  к  потребительской коопера
ции. Вся торготая сеть потребкоопе
рации, расположенная в городах, 
до.чжна быть передана городским

торгам. Сеть орсов лесной промыш
ленности в райцентрах и рабочих 
поселках должна перейти к  потреб
кооперации, а торговая сеть потреб
кооперации, действующая парал
лельно с орсами в местах лесораз
работок, —  поступить в ведение 
орсов леспромхозов.

С каждым годом все больше и 
больше товаров поступает в торго
вую сеть. Это ко многому обязыва
ет работников торговли. От работ
ников прилавка, заведующих мага
зинами зависит очень многое в деле 
улучшения обслуживания покупате
лей. Заведующие магазинами долж
ны быть гибкими организаторами 
торгового дела, умеющими учиты
вать требования покупателей и 
удовлетворять их растущие потреб
ности. А этого можно достигнуть 
только в том случае, если заведую
щие магазинами и отделами боль
шую часть своего рабочего дня бу
дут находиться в торговом зале, 
организуя и контролируя работу 
продавцов. Однако многие заведую
щие магазинами плохо справляются 
с этими обязанностями, редко бы
вают в торговом зале, избегают ра
ботать за Прилавком и не видят 
беспорядков, которые нередко про
исходят в магазине.

Руководители торгующих органи
заций и баз поставщиков должны 
создавать необходимые условия для 
заведующих магазинами, расширить 
централизованный и кольцевой за
воз товаров в магазины с оптовых 
баз и  складов, чтобы заведующие 
могли посещать базы и склады по
ставщиков только для ознакомления 
с новыми товарами и личного отбо
ра товаров сложного ассортимента.

KpoBejjeHne всех этих мер в 
жизнь будет способствовать улуч
шению организации торговли и по
вышению культуры обслуживания 
населения нашей .области.

А. МИЛИЦЫН,
заместитель начальника областного 

управления торговли.

..... .......

Несколько дней тому назад рабочие завода «Томкабель» расчисти, 
ли возле жилых домов своего поселка площадку и залили ее водой. 
Этот небольшой каток охотно посещают дети.

— Нам очень нравится каток, — говорят первоклассник Саша 
Демчук, пятиклассник Коля Попов и другие ребята.

На снимке: детский каток в поселке завода «Томкабель»,
Фото в. Киреева.

ПОСЛЕ РЕМОНТА
Около 'года ремонтировался 

15-квартирный жилой дом по улице 
Герцена, 15, в г. Томске. Наконец, 
дом был сдан в эксплуатацию. 
Жильцы обнаружили в «отремон
тированном» доме многочисленные 
недоделки, которые самим пришлось 
устранять.

Но самое главное, в Доме не ста
ло водопровода. Незадолго до ремон
та водопровод перестал работать, 
потому что трубы были проложены 
нег.чубоко от поверхности земли. 
Мы надеялись, что этот недостаток

будет устранен. Теперь обнаружи
лось, что... трубы исчезли. Рабочие 
прорабского участка M  3 горрем- 
стройтреста, ремонтируя дом, их 
сняли и увезли неизвестно куда. 
Наши поиски оказались напрасны
ми, а многочисленные жалобы ос
таются без ответа.

Так «ремонтировать» дома нель
зя. Нужно думать о тех, кому при
дется жить в этих домах.
Е. КУНГУРОВ, А. СЕВОСТЬЯНОВ, 

Е. КОСТЮКОВА и другие, всего 
15 подписей.

БЕЗ УЧЕТА ЗАПРОСОВ 
ПОКУПАТЕЛЕЙ

96,6 процента “=  таков итог 
выполнения плана девяти месяцев в 
Асиновском универмаге. Почему это 
самое крупное торговое предприятие 
города стало отстающим? Причина 
простая. Магазин плохо снабжается 
нужными товарами, пользующими
ся спросом у  населения. Здесь редко 
бывают трикотажные и шерстяные 
изделия, детская обувь, готовое 
п.чатье. В то же время Асиновская 
межрайбаза регулярно снабжает 
универмаг такими товарами, кото

рые плохо раскупаются населением.
Есть недостатки и в работе кол

лектива работников универмага. 
Они плохо интересуются запросами 
покупателей, мало проявляют забо
ты о том, что.бы промышленные 
предприятия поставляли торгую
щим организациям товары,' пользу
ющиеся спросом у населения.

Я. ЛУКЬЯНЕНОК, 
оргинструктор Асиновеного 

райпотребсоюза.

М Е Р Ы  П Р И Н Я Т Ы
в  № 266 газеты «Красное Зна. 

мя» была опубликовала заметка, 
в которой сообщалось о частом 
отключении электроэнергии по 
переулку Украинскому, улице 
Ярославской (г, Томск),

Директор электросетей «Томск, 
энерго» тов. Кссмынин нам сооб
щил, что повреждения линии 
электропередач исправлены, сей. 
час электроэнергия подается бес. 
перебойно.
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На сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН

НЬЮ-ЙОРК, 26 ноября. 
(ТАСС). На пленарном заседании 
Генеральной Ассамблеи ООН вче
ра утром обсуждался доклад 
Специального политического ко
митета по вопросу об изменении 
Устава ООН с целью увеличения 
числа непостоянных членов Сове
та Безопасности и расширения 
состава Экономического и Соци
ального совета и международного 
суда. Специальный политический 
комитет предлагает в своем док
ладе отложить рассмотрение воп
росов об изменении Устава ООН 
до следующей сессий Генеральной 
Ассамблеи. Подобные решения 
принимались Ассамблеей и ранее. 
Это убедительно говорит о том, 
что значительное большинство 
государств —  членов ООН счи
тает, что обсуждение вопросов об 
изменении Устава в настоящее 
время является нецелесообраз
ным.

Выступивший на вчерашнем 
заседании делегат СССР 
А. А. Соболев обратил внимание 
Ассамблеи на тот факт, что пере
смотр статей Устава о составе 
главных органов ООН, а следо
вательно и о процедуре голосова
ния в них является вопросом 
большой политической важности и 
что без участия представителей 
Китайской Народной Республики 
идея пересмотра Устава ООН за
ранее обречена на провал.

Свою позицию изложили также 
представители Японии, Канады, 
Иордании, Южно-Африканского 
Союза, Индии и Цейлона.

Под нажимом СШ А и других 
западных держав Ассамблея при
няла резолюцию, предлагающую 
создать на следующей сессии ко
митет для выяснения возможно
стей достижения соглашения об 
изменении Устава с целью увели, 
чения числа членов Совета Безо
пасности и Экономического и Со
циального совета. Делегации 
СССР, УССР, БССР, Албании, 
Болгарии, Венгрии, Польши, Че
хословакии, Румынии и Югосла
вии голосойали против. 2 2  делега
ции воздержались, в том числе 
делегации Афганистана, Бирмы, 
Камбоджи, Индии, Индонезии, 
Эфиопии, Ганы и Гвинеи.

Во второй половине дня Гене
ральная Ассамблея занялась рас
смотрением рекомендации Гене
рального комитета о включении в 
повестку дня текущей сессии так 
называемого «венгерского вопро
са». Первым выступил глава аме
риканской делегации, которая яв

ляется инициатором постановки 
этого «вопроса». Он настаивал 
на одобрении рекомендации Гене
рального комитета. Лоджа под
держали представители Испании 
и Англии.

Делегаты Венгрии, СССР и 
Румынии решительно возражали 
против включения такого пункта в 
по'вестку дня сессии. Заместитель 
министра иностранных дел Вен
герской Народной Республики 
Янош Петер обратил внимание 
делегатов на то обстоятельство, 
что никогда Генеральная Ассам
блея не оказывалась в таком 
странном положении: от нее тре
буют включить в повестку дня 
вопрос «важного и срочного ха
рактера», касающийся доклада 
тан называемого специального 
представителя ООН по Венгрии, 
а доклада до сих пор нет. Как 
же, спросил Петер, Ассамблея 
может решать, что вопрос являет
ся «важным и неотложным», если 
она ничего не знает о содержании 
доклада.

Глава венгерской делегации 
разоблачил махинации правитель
ства Соединенных Штатов вокруг 
«вопроса о Венгрии».

Постановка в ООН «вопроса о 
Венгрии», заявил выступивший 
на заседании глава советской де
легации В В. Кузнецов, является 
вмешательством во внутренние 
дела суверенного государства. Се
годня, вопреки Уставу ООН и 
несмотря на законные протесты

ной Республики, вновь предпри
нимаются попытки вмешательства 
в дела этой республики только по 
той простой причине, что кое- 
кому на Западе приходится не по 
вкусу внутренний строй Венгрии.

Глава советской делегации по
требовал отклонить предложение 
о включении в повестку дня сес
сии так называемого «венгерского 
вопроса», как противоречащего 
Уставу ООН и направленного на 
то, чтобы толкнуть Организацию 
Объединенных Наций на опасный 
путь, путь обострения отношений 
между государствами.

Тем не менее, механическим 
большинством американской де
легации удалось и на этот раз 
протащить на' сессию «вопрос о 
Венгруии». За это предложение 
голосовала 51 делегация (на 
прошлой сессии —  61), делега
ции СССР, БССР, УССР, Алба
нии, Болгарии, Венгрии, Польши, 
Чехословакии, Румьшии и Юго
славии голосовали против и 15 
делегаций воздержались (делега
ции Афганистана. Цейлона, Эфио
пии, Финляндии, Ганы, Гвинеи, 
Индии, Индонезии, Ирака, Из
раиля, Ливии, Марокко, Судана, 
ОАР, Йемена). Шесть делегаций 
отсутствовали.

После пленарного заседания 
Генеральной Ассамблеи возобно
вилась работа Политического ко
митета, обсуждающего корейский 
вопрос. Коиштет заслушал вы
ступления представителей Гвинеи, 
Новой Зеландии, Белорусской

правительства Венгерской Народ- ССР, Бельгии и Южной Кореи

В П олитическом  
ко м и тете

НЬЮ-ЙОРК, 27 ноября. 
(ТАСС). Вчера в Политическом 
комитете продолжалась общая 
дискуссия по корейскому вопросу, 
в ходе которой выступили пред
ставители Болгарии, Албании, 
Японии, Колумбии, Кубы, Непала, 
Венесуэлы, Турции, Индии и 
Польши.

Делегаты социалистических 
стран заявили, что они будут го
лосовать против американского 
проекта резолюции, как противо
речащего интересам корейского 
народа. До тех пор, пока из Юж
ной Кореи не будут выведены все 
иностранные войска, заявил, в ча
стности, делегат Болгарии, корюй- 
ская проблема не может быть ре
шена, Кубинский делегат Бисбе

Альбернн отметил, что метод за
тягивания решения корейского во
проса является типичным для пе
риода «холодной войны».

Бисбе Альберна заявил, что 
корейцы должны сами решать 
свои цроблемы.

Делегат Индии Дайял выразил 
сожаление, что обсуждение этого 
вопроса проходит при отсутствия 
представителей правительства Се
верной Кореи, осуществляющего 
контроль над большей половииой 
страны. Индийская делегация, за- 
Я'вил Дайял, не сможет поддержать 
проект резолюции 14-ти госу
дарств или какое-либо другое 
предложение, направленное на за- 
мораноивание решения корейского 
вопроса.

За реалистическую внешнюю политику
ВАШ ИНГТОН, 26 ноября. 

Корреспондент ТАСС М. Сагате- 
лян передает;

Сенатская комиссия по иност. 
ранным делам опубликовала оче
редной доклад о проблемах внеш
ней политики США, подготовлен
ный по просьбе комиоеия нью- 
йоркской частной исследователь
ской организацией —  советом по 
вопросам внешних отношений. В 
докладе, озаглавленном «Основ
ные цели внешней политики 
США», повторяется ряд старых 
положений политики «холодной 
войны». В нем, в частности, ука
зывается на необходимость сохра
нения военных блоков, возглав
ляемых СШ А, и, в первую оче
редь, НАТО, который, по словам 
авторов доклада, «остается одним 
из ведущих инструментов амери. 
нанской политики в Европе», пов
торяются избитые утвержде.ния 
империалистической пропаганды 
об «агрессии коммунизма».

Однако наряду с этим в докла- 
де нашло отчетливое отражеше 
стремление определенных полити
ческих кругов СШ А к пересмотру 
привычных, но сейчас уже уста
ревших ценностей, к отходу от 
нереалистического и опасного 
«жесткого курса» внешней поли
тики.

В первой части доклада —  
кратком историческом обзоре —  
отмечаются огромные изменения, 
происшедшие в мире за последние 
десятилетия, и, в частности, воз. 
викновение народно-демократи. 
чеоких государств в Европе и со
здание КНР.

Совет по вопросам внешних от
ношений указывает на широкие 
сдвиги в странах Азии и Африки, 
народы которых «настойчиво тре
буют быстрого экономического 
развития». В докладе признается, 
что до сих пор американские про- 

■ граммы экономической и техниче
ской помощи слаборазвитым рай. 
онам мира в основном являлись

смесью чрезвычайных мер, пал
лиативов, а также стремления 
СШ А укреплять своих союзников 
исключительно в военном отноше
нии. Авторы доклада предлагают, 
чтобы Соединенные Штаты совме
стно с другими западными страна
ми расширили чисто экономиче
скую и техническую помощь ела. 
боразвитым странам, однако «без 
ущерба для военной помощи».

Далее в историческом обзоре 
доклада указывается, что. ликви
дировав атомную монополию 
США, Советский Союз лишил их 
важного военного преимущества. 
Технический прогресс, указывают 
авторы доклада, привел к созда
нию оружия такой разрушитель
ной силы, что следует подумать—  
«можно ли применять мировую 
войну как конечное средство» 
внешней политики.

В разделе доклада, озаглавлен
ном «Сграяичеяие и контроль за 
вооружением», говорится, что из
менившееся соотношение сил на 
мировой арене, настойчивые тре
бования общественности, добиваю
щейся обеспечения прочного мира, 
заставляют СШ А серьезно отно
ситься к таким проблемам, как 
вопрос о сокращении вооружений.

«Ссознание характера атомной 
войны, —  говорится в докладе, —  
привело к тому, что гонка воору
жений с ее опасностью тотальной 
катастрофы стала предметом чрез
вычайного беспокойства как для 
простых людей, так и для спе
циалистов и государственных дея
телей. Идея разоружения, несом
ненно, находит прямой путь к 
сердцам народов всего мира».

«Эти соображения, —  говорит
ся далее, —  обязывают Соединен
ные Штаты провести серьезные 
переговоры о заключении между
народного соглашения по ограни-, 
чению и сокращению вооруже
ний и контролю над вооружени
ем... Соединенные Штаты не мо
гут позволить себе негативного 
или небрежного подхода к этому

вопросу».
Авторы доклада призьшают 

амержканское правительство
«серьезно отнестись» к предложе
ниям Советского Союза о всеоб
щем и полном разоружении и 
«тщательно изучить их». На. 
зы'вая решимость социалистиче- 
оких стран вести мирное эко
номическое соревнование с ка
питалистическими странами «ком
мунистическим ВЫЗО.ВОМ», совет по 
вопрюсам внешних отношений за
являет: «В отклике Америки на 
коммунистический вызов должны 
также играть свою роль перегово
ры, как оружие стратегии и как 
средство поисков взаимно прием
лемых мероприятий, хотя бы даже 
ограниченных и частичных. При
емлемые соглашения по таким во
просам, как разоружение и гер
манский вопрос, настолько важны, 
что необходимы перюоценка воз
можностей и прощупывание пози
ции другой стороны. Призывая 
СШ А проявлять гибкость в под
ходе к изменениям, происходящим 
в мирю, авторы доклада заявляют; 
«Наша проблема в переговорах, 
как и в других аспектах проведе
ния внешней политики, состоит в 
том, чтобы в случае измене1кия по
ложения Не остаться на несостоя
тельных позициях и с обанкротив
шейся политикой».

Приглашения 
Н. С, Хрущеву

ПАРИЖ, 26 ноября. (ТАСС). 
Как сообщает газета «Юманите», 
муниципальный совет коммуны 
Рамбуйе единодушно решил при
гласить Н. С. Хрущева посетить 
этот город. Приглашения направи. 
ЛгИ также горюда Сен-Сир (депар. 
тамент Сена и Уаза) и Курюан (де. 
партамент Од).

Профсоюзная организация ра
ботников парижской больницы Ла 
Сальпетриер направила Н. С. Хру
щеву письмо с просьбой присутст
вовать на собри-нии работников 
этой больницы во врюмя прюбьгва. 
ния в Паршже.

Обсуждение в иранском 
сенате обращения 

Верховного Совета СССР 
„К  парламентам всех 

стран мира“
ТЕГЕРАН , 26 ноября. (ТАСС). 

Здесь состоялось вчера заседа
ние сената, на котором было зачи
тано обращение Верховного Со. 
вета СССР «К парламентам всех 
стран мира».

Как сообщает газета «Кейхан», 
выступивший в прениях по этому 
вопросу председатель сената 
Садр-оль-Ашраф, в частности, 
оказал, что «в качестве реакции 
на это обращение у нас не может 
быть других слов, кроме восхва
ления и признательности». «Мы 
должны, —  подчеркнул он, —  в 
полном смысле этого слова при
ветствовать это обращение и разъ. 
яснять его как средство обеспече
ния счастья народов всего мира».

Сенатор Таги-Заде заявил по 
поводу обращения Верховного Со
вета СССР: «Эти хорошие выска. 
зывания заставили радостно за
биться мое сердце, и я желаю 
установления мира во всем мире и 
осуществления разоружения».
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п о м о щ ь  СОВЕТСКОГО 
СОЮЗА НАСЕЛЕНИЮ 

ИНДОНЕЗИИ
ДЖ АКАРТА, 26 ноября. 

(ТАСС). Сегодня посол СССР в 
Индонезии Б. М. Волков посетил 
первого министра Индонезии Джу- 
аяда и передал ему от имени ис
полкома Союза обществ KpaoHoiro 
Креста и Красного полумесяца 
СССР для общества Красного
креста Индонезии чек на сумму 
1 0 0  тыс. индонезийских рупий в 
качестве помощи населению Су
матры, пострадавшему от навод
нения в октябре— ноябре этого го
да.

От имени правительства Индо
незии Джуанда вы-разил глубокую 
благодарность да эту великодуш
ную помощь, являющуюся выра- 
жение(М дружеских чувств совет
ского наро1да к народу Индонезии.

Земля тем, 
нто ее обрабатывает

РИМ, 26 ноября. (ТАСС). Об- 
лестное собрание Сицилии едино
гласно одобрило внесенную труп, 
пой депутатов-коммунистов резо
люцию о передаче пустующих зе
мель крестьянам-беднякам.

Как сообщает газета «Укита», 
собрание обратилось к областной 
джунте (исполнительный орган об
ластного самоуправления) с при
зывом осуществить в самые крат
чайшие сроки передачу этих зе
мель в пользование крестьян, 
устранив препятствия юридиче
ского и практического порядка, 
мешавшие до сих пор проведению 
этого мероприятия.

Значительное количество необ.

рабатываемых земель уже давно 
было экспроприировано сицилиан- 
скими властями у помещиков на 
основании принятого . областным 
собранием закона об аграрной ре
форме. Однако помещики с по
мощью судебных властей и бюро
кратического административного 
аппарата сумели добиться оттяж
ки передачи этих земель беззе. 
мельным и малоземельным кре
стьянам.

Резолюция областного собра. 
ния, хотя и не имеет силы зако
на, морально обязывает все мест
ные власти принять необходимые 
меры для доведения аграрной ре. 
формы до конца.

ИЗВЕЩЕНИЕ
28 ноября, в обллекторин, лек

тором города Москвы Робертом 
Россом будут прочитаны лекции: 
для учащихся школ на тему:

«Жизнь' детей угнетенных народов 
в США» (начало в 4 часа дня); 
для студентов мединститута —  на 
тему: «Положение молодежи в 
США» (начало в 8 часов вечера).

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 28 но
ября по Томской области ожидает
ся облачная погода с прояснения, 
ми, местами слабый снег, ветер 
переменный, 3 —  7 метров в се
кунду, температура воздуха по 
южным районам 1 0  —  15, по ос
тальным —  15 —  2 0  градусов мо
роза.

В последующие два дня по Том
ской области ожидается облачная 
погода с прояснениями, времена
ми снег, ветер .3— 7 метров в 
секунду, температура воздуха
ночью 18 —  23. при прояснениях 

25 —  30 градусов мороза,
днем 14 —  19 градусов мороза.

Провал попытки США запустить 
спутник на орбиту вокруг Луны

ВАШ ИНГТОН, 26 ноября. 
.(ТАСС). Как сообщает корреспон. 
дент агентства Юнайтед Пресс 
Интернейшнл, предпринятая Сое
диненными Штатами попытка вы
вести спутник на орбиту вокруг 
Луны окончилась неудачей. В 
3 часа 40 минут по местному 
времени (в 11 часов 40 минут по 
московскому времени) представи. 
тель национального управления 
по аэронавтике и исследованию 
космического пространства зая
вил, что попытка не удалась, так 
как вторая ступень ракеты не 
сработала.

***
ВАШ ИНГТеН, 27 ноября. 

(ТАСС). Вчерашние дневные аме- 
ргиканские газеты и телеграфные 
агентства в своих сообщениях по 
поводу неудачного запуска ракет
ной системы «Атлас-эйбл» в сто
рону Луны характеризуют сегод
няшнюю попытку как «угнетаю
щую неудачу» и «тяжелый про
вал».

Вашингтонская газета «Дейли 
ньюс» вышла НОД общим заголов

ком «Выстрел на Луну снова 
окончился неудачей: для СШ А —  
это шестой провал подряд».

Нескрываемая досада и уныние 
американской прессы по поводу 
сегодняшней неудачи объясняются 
тем, что очередной попытке запу
ска ракеты в район Луны в США 
придавали важное значение. Как 
видно из сообщений американских 
телеграфных агентств, СШ А рас
считывали, запустив американ
ский искусственный спутник к 
Луне, продемонстрировать всему 
миру, что Америка «не отстала 
от России» в освоении межпланет
ного пространства и в ракетной 
технике.

В одном из сообщений агентст
ва Ассошиэйтед Пресс указывает
ся даже, что американские ученые 
рассчитывали «превзойти все, что 
было сделано русскими»: вывести 
американский спутник на постоян
ную орбиту вокруг .Луны. Сейчас 
это же агентство комментирует 
очередной провал словами: «На
деждам Соединенных Штатов се
годня нанесен жестокий удар».

Томский областной драматиче. 
ский театр им. В П. Чкалова 
28 ноября —  «Барабанщица». 
Начало спектакля в 8 часов 

вечера.

Кинотеатр имени М. Горького
28 ноября —  новый художе. 

ственный фильм «Золотой эше
лон». Сеансы: 8-50. 10-50, 12-50, 
2-50, 4-50. 6-50, 8-50, 10-50. 

Для детей сеанс в 10-50 утра. 
Зал кинохроники

28 ноября —  художественный 
фильм «Колдунья». Сеансы: 
8-50, 10-35, 12-20, 2-05, 3-50,
5-35.

Дети до 16 лет не допускаются. 
Новые цветные документальные 

фильмы «Дружба —  Фрейнд, 
шафт», «Кукрыниксы». Сеансы:
7- 20, 8-20, 9-20, 10-20.

Кинотеатр имени И. Черных 
28 ноября. Большой зал —

«Золотой эшелон». Сеансы: 9, 
10-55, 12-50, 2-45, 4-40, 6-35,
8- 30, 10-25. Малый зал— «Жизнь
прошла мимо». Сеансы; 8-50, 
10-35, 12-20, 2-05, 3-50, 5-35,
7-20, 9-05, 10-50. Дети до 16 лет 
не до'пускаются.

ТСЛЕВНШИС
Суббота, 28 ноября 

19.15. Новая кинохроника. 
19.25. Вечер эстрады. 20.15. 
«Последние известия». 20.25. Ки
нокомедия «Волга-Волга».

Томский мадици1НС1Кий институт объявляет, что в среду, 9 
декабря, в 6 часов вечера, в актовом зале института, на уче
ном совете состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ

на ооиокаяие ученой степени доктора медицинских наук за
ведующим кафедрой факультетской хирургии доцентом 
Б. А. Альбнцким на тему: «Материалы к вопросу о гетерото- 
пнческом образовании кости и стимуляции костеобразования».

С диссертацией можно ознакомиться в библиотеке медицин
ского института.

ИЗДАТЕЛЬСТВО АКАДЕМИИ НАУК СССР 

Контора «Академкнига»

ПРОДОЛЖАЕТСЯ ПОДПИСКА НА 1960 ГОД НА НОВЫЙ 
ЖУРНАЛ ИЗДАТЕЛЬСТВА АКАДЕМИИ НАУК СССР — 

«ГЕОЛОГИЯ РУДНЫХ МЕСТОРОЖДЕНИИ»

Журнал «Геология рудных месторош,дений», выходящий с 
1959 года, является органом института геологии рудных 
месторождений Академии наук СССР. Он рассказывает о 
достижениях в изучении геологии металлических и неме
таллических месторождений, а также о методах поис
ково-разведочных работ. В журнале рассматриваются 
важнейшие теоретические вопросы геологии. генезиса 
рудных месторождений, публикуются новые фактические мате
риалы, имеющие значение для познания процессов рудообразо- 
вания. Задача журнала —  содействовать научно-исследова
тельской работе геологических учреждений СССР по изучению 
рудных месторождений.

Подписная цена на год за 6 номеров —  72 р;>?б.
Подписка на журнал «Геология рудньк месторождений»

принимается в пунктах подписки «(^юзпечати», почтамтах, 
конторах и отделениях связи, общественными уполномоченны
ми на предприятиях, в учреждениях. научно-исследователь
ских институтах и учебных заведениях.

Подписка принимается также магазинами «Академкнига» и 
конторой «Академкнига» по адресу: Москва, К-12, Б. Черкас, 
окий пер., 2уЮ.

-ч.

в лыжном отделении в детской 
спортивной школе занимаются 430 
учащихся школ г. Томска. Здесь 
создано 30 групп.

Самыми сильными считаются 
группы преподавателя В. П. Ива
нова. Все 20 его воспитанников 
уже имеют второй, а некоторые 
первый разряд взрослых лыжни
ков. Это —  сильнейшие юные 
лыжни™ в области.

Здесь начинал свой спортивный 
путь, а в прошлом году стал чем
пионом Сибири и Дальнего В'О- 
стона Владимир Арляпов, уча. 
Щ'КЙся 4-й школы г. То.М'Сна. Он 
также абсолютный чемпион лыж
ных соревнований Томской обла
сти, имеет первый спо1ртивный 
разряд.

В группе мальчиков старшего 
возраста вплотную подошел по 
пока-зателям к Арляиову ученик 
8-й школы Анатолий Тимошин.

В этом зимнем сезоне детская 
спортивная школа впервые прово
дила легкоатлетический 1фосс.

f

Победителем на трехкилометровой 
дистанции вышел Валерий Цыбин 
(47-я школа). Он показал отшич- 
ный .результат —  10 минут 45 се. 
кунд.

Хорошая смена растет нашим 
мас/герам спорта и в младшей 
нруппе. Учащийся 10-й школы Ва
дим Пономарев настойчиво отра. 
батывал' технику, закалял себя и 
вьпгграл кросс в своей группе с 
блестящим результатом. Он про. 
шел 1.500 метров за 5 минут 03 
секунды. А  в день открытия зим
него спортивного сезона топогра- 
фичесного техникума, в котором 
участвовали и воспитанники дет. 
сной опорт1ивной школы, Вадим 
выиграл гонку на пятикилометро
вой дистанции с результатом 18 
минут 38 секунд.

На снимке: юные лыжники дет, 
ской оиортивной школы. Препода. 
ватель В. П. Иванов показывает, 
кан устранить отдачу (проскальзы
вание) лыж.

Текст и фото К. Багаевой.

ХОРОШ ИЕ ТРАДИЦИИ
Среди опорти'вных коллективов 

города, принимающих участие в 
соревнованиях второй группы 
(техникумы, училища), сильней
шим оо1казал себя коллектив топо- 
г.рафичесного техни1кума. Здесь 
установилась хорошая традиция—  
воспитывать отличных спортсме. 
нов и быть первыми на соревно
ваниях.

То1Мичам известны имена масте
ров спорта, вьшуенников Томского 
топографического техникума 
А. Артеменко, неоднократной 
чемпионки СССР по горнолыжно
му спо'рту, чемпиона Сибири н 
Дальнего Востока по лыжным 
гонкам В. Иванова, ренюрдоменкя 
и чемпионки областного совета 
общества «Динамо» по легкой ат. 
летике В. Тимченко и других.

Из года в год спортсмены тех. 
никума занимают призовые места 
в соревнованиях по легкой атле
тике, лыжам, волейболу, стрель
бе. В прошлом учебном году 
спортсмены-топографы заняли об
щее первое место в областной лет
ней спартакиаде среди коллекти
вов 2-й группы, опередив такие 
сильные коллективы, как иидуст- 
риальный и машиностроительный 
техникумы. Свое мастерство и си
лу они подтвердили в соревнова. 
ниях по лыжам, волейболу и 
стрельбе.

Характерной чертой организа. 
ции спортивной работы является 
массовость. Большинство учащих
ся техникума занимается спор
том. Каждый третий учащийся 
имеет спортивный разряд.

Привлечение к занятию спортом 
начинается со сдачи норм на зна
чок ГТО. Эти нормы выполнили 
все спортсмены техникума. Повы. 
шению мастерства способствует

работа многочисленных секций, 
которыми руководят опытные тре
неры. Так, секцией тяжелой атле
тики руководит мастер спорта 
Н. Палтусов —  сильнейший штан
гист нашей области. Друтми сек
циями руководят известные в 
прошлом спортсмены В. Иванов, 
В. Хилькевич и другие. В этих 
секциях воспитывались ведущие 
cno’prcMeiHbi техникума: лыжники, 
перворазрядники Гиздатулин и 
Сазьгкина, стрелки Кокин и Снит. 
кин, легкоатлетка Ермолаева.

Хорошо организована в техни. 
куме наглядная агитация. На сте
нах коридоров— множество фото
монтажей, стендов, раскрывающих 
спортивную биографию технику, 
ма. Здесь и фотографии веду, 
щих спортсменов, расписание за. 
нлтий се,кций, завоеванные призы. 
Местный ра,диоузел проводит пе
редачи спортивных новостей, рас
сказывающих об успехах спорт
сменов техникума и области.

Большую помощь в проведе1Нии 
спортивных мероприятий оказы. 
вают техникуму 6 -й райсовет «Ди
намо» и областной совет общест
ва «Динамо». Ежегодно попол. 
няется спортивный инвентарь.

Спортсмены Томского топогра, 
фичесного техникума первыми в 
городе провели соревнования на 
приз открытия сезона.

Массовость в проведении спор
тивных мероприятий, тщательная 
их подготовка, орга'низованность, 
сплочвнность всего коллектива —  
вот «секрет» того, что коллектив 
спортсменов Томского топографи
ческого техникума является од
ним из сильнейших в городе

Ю. БРАИЧУК.

Зам. редактора
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

В воскресенье, 29 ноября, в 10 
часов утра, в клубе политехниче
ского института (г. Томск, улица 
Усова. 13-а) состоится общее соб. 
рание членов общества мичурин
цев по организационным вопро
сам.

Правление артели «Рекорд» 
ставит в известность заказчиков 
швейных изделий индивидуально
го пошива о том, что заказчики 
должны выкупить свои заказы до 
20 декабря 1959 года.

Готовые изделия, хранящиеся в 
ателье и мастерских свыше двух 
месяцев, будут реализованы и 
претензии приниматься не будут.

Здесь же требуются мастера по 
пошиву верхнего мужского и дам. 
ского платья, швен.мотористки.

Обращаться: г. Томск, улица. 
Герцена, 13-а, отдел кадров.

■ 2 - 2

Таксомоторному автохозяйству 
срочно требуются: шоферы 1-го и 
2 -го классов (имеющие практику 
вождения на легковых автомаши
нах), плотник, автослесари, убор
щица конторы.

Обращаться: г. Томск, улица 
Пушкина, 10, отдел кадров, с 
9 часов утра до 1 часа дня.

2 — 2

Томский манометровый завод 
продает по безналичному расчету 
разные неликвидные материалы: 
стальную ленту, кадмий, нержа. 
веющую сталь, этилцеллюлозу, 
смолу БМК-5, очки защитные, 
ртутные переключатели, стекла 
водомерные для котлов н другие.

Обращаться: г. .Томск, проспект 
имени Ленина, 1, телефон 44-83.

3— 2

Обь-Иртышской экспедиции 
требуются коллектор-чертежник с 
выездом на полевые работы летом 
и уборщица в лабораторию.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Наханошча, 8 . 2 _1

Томской гостинице Т1рвбуются 
на постоянную работу дворник, 
уборщица.

Обращаться; г. Томск, проспект 
им-ени Ленина, 8 6 . - 3— 1

Лесоперевалочной базе требу
ются пилоправ, слесарь-электро- 
сварщик и шофер на грузовую ав
томашину.

Обращаться; г. ТоМ'Ок, поселок 
мясокомбинагга, 1 -а.
_________________________________ 2 — 1

Томскому областному ножно-ве. 
яерологическому диспансеру тре
буются на постоянную работу: 
врачи-ординаторы, врач-лаборант 
в клиническую лабораторию и ие. 
дицинские сестры.

Обращаться: г. Томск, улица 
Красноармейская, 17.

Гр-ка Галанова Тамара Вален
тиновна, проживающая в г. Том
ске, улица М. Горького, 41, кв. 2, 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-ном Галановым Дмит- 
рием Игнатьевичем, проживающим 
там же.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 4-го участка тор. 
Томска.

Гр-н Герасименко Александр 
Дмитриевич, проживающий в гор. 
Томске, проспект имени Фрунзе. 
35, кв. 2, возбуждает дело о рас
торжении брака с гр-кой Гераси
менко Галиной Сергеевной, про
живающей там же.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 1 -го участка 
г. Томска.
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